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SEGURANÇA

PRF encontra cocaína escondida em painel de carro na BR-101 
em Torres; 3 são presos

Dupla é presa pela PRF com mais de 10kg de cocaína, 2kg de crack e 100 comprimidos de ecstasy
Na noite da quinta-feira (20), 

a Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
realizou a prisão de dois trafican-
tes na BR-101, em Torres. Durante 
a abordagem, foram apreendidos 
mais de 10 quilos de drogas, in-
cluindo cocaína, crack e ecstasy.

A ação ocorreu durante uma 
operação de combate ao crime, 
quando policiais rodoviários deram 
ordem de parada a um veículo Ônix 
que se aproximava da Unidade 

Operacional de Torres. O motoris-
ta desobedeceu e tentou fugir por 
cerca de 5 quilômetros, sendo in-
terceptado apenas na área urbana 
do município.

Na busca veicular, os agentes 
localizaram uma bolsa com 10 kg 
de cocaína, 2 kg de crack e 100 
comprimidos de ecstasy. De acordo 
com a PRF, essa quantidade per-
mitiria a produção de aproximada-
mente 10.000 porções de cocaína e 

8.000 porções de crack. O destino 
da droga seria a região metropoli-
tana de Porto Alegre.

Os suspeitos, ambos de 22 anos 
e naturais de Estância Velha/RS, 
possuem um extenso histórico cri-
minal, incluindo receptação, furto, 
roubo, porte ilegal de arma de fogo 
e tráfico de drogas. Eles foram pre-
sos em flagrante e encaminhados à 
polícia judiciária, juntamente com 
o entorpecente apreendido.

A Polícia Rodoviária fede-
ral localizou cocaína escondida 
dentro do Painel de um carro, na 
BR 101 em Torres. Dois homens 
e uma mulher que estavam no 
veículo foram presos.

Os policiais abordaram um 
Renault Kwid que ingressava 
no Rio Grande do Sul na manhã 
desta quinta-feira (27). Segundo 
a PRF, os 3 ocupantes do auto-
móvel apresentaram informa-
ções desencontradas sobre o 
motivo da viagem. Em função 

da suspeita de alguma ilegalida-
de, eles consultaram anteceden-
tes das 3 pessoas. Identificaram 
que duas delas tinham registros 
policiais, inclusive por tráfico de 
drogas, motivando uma inspe-
ção mais detalhada no veículo.

A equipe da PRF encontrou, 
então, uma embalagem com co-
caína dentro do painel do carro, 
no lado do passageiro. A quanti-
dade da substância apreendida 
foi de 320 gramas.

O motorista, de 28 anos, na-

tural de Canoas, possui antece-
dentes por ameaça, porte de 
entorpecentes, feminicídio e 
receptação. Os passageiros são 
um homem de 30 anos (natural 
de Porto Alegre, que tem ante-
cedentes por tráfico de drogas), 
e uma mulher de 23 anos (natu-
ral de Canoas e sem anteceden-
tes)

Os 3 foram conduzidos para 
a delegacia de polícia de Tor-
res, juntamente com o material 
apreendido.

Andarilhos atacam novamente na Praça dos Escoteiros; VEREADOR RECLAMA
O Vereador Rogerinho fa-

lou, na tribuna da Câmara de 
Torres desta segunda (24), 
que infelizmente mais uma 
vez dois andarilhos atacaram 
um funcionário da Prefeitura, 
que realizava atividades na 
Praça dos Escoteiros (às mar-
gens da Lagoa do Violão). Gra-
ças a rápida atuação da Briga-
da Militar que chegou ao local 
em seguida que foi acionada 
por moradores do entorno da 
Praça, o funcionário da Prefei-
tura não ficou ferido. 

Rogerinho diz que há mui-
tos andarilhos em Torres 
importunando pessoas, in-

clusive coagindo lojistas em 
seus estabelecimentos. Disse 
que alguns tem ficha suja na 
polícia, representando assim 
perigo principalmente para 
mulheres e para crianças. O 
Vereador evidencia que exis-
tem sim moradores de rua 
que estão na rua sem fazer 
mal a ninguém, que respei-
tam as pessoas, mas muitos 
não querem trabalhar e aca-
bam importunando e amea-
çando as pessoas.

QUESTÃO DAS TARTARU-
GAS - Ainda sobre a Lagoa 
do Violão, o vereador citou 

o caso de uma bióloga, que 
viu uma mulher dando sal-
gadinhos industrializados 
para as tartarugas, e então 
se dirigiu a mulher no senti-
do de alertá-la que não de-
veria proceder desta forma 
pois estaria prejudicando as 
tartarugas - e pediu que não 
tire as tartarugas da Lagoa 
para fazer selfies. Sobre a 
situação, Rogerinho falou da 
importância da conscienti-
zação de que animal silves-
tre não é pet, que se deve 
apreciar os animais silves-
tres com olhos, sem forçar 
interação. 
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Foi encaminhada para a 
municipalidade a Indicação 
195/2025 - de autoria da atu-
al Mesa Diretora da Câmara 
de Vereadores de Torres - que 
pede que a prefeitura, através 
da secretaria que for compe-
tente, implemente a oferta de 
Transporte Escolar para alunos 
da Comunidade do Jacaré, na 
área agrícola do município.

Os vereadores autores justi-
ficam o pedido (que não pode 
ser realizado diretamente pelo 
poder legislativo - por isso a 
indicação ao Executivo) para 
atender demanda de alunos 
daquela comunidade do interior 
que estudam (ou querem estu-
dar) na Escola São Judas Tadeu, 
também no interior torrense, 
mas localizada na comunidade 
do Rio Verde. Para eles, a me-
dida objetiva garantir o acesso 
à educação de qualidade para 
os alunos da zona rural, mas 
também preservando suas ca-
racterísticas culturais (área ru-

ral), promovendo a igualdade 
de oportunidades. “O forneci-
mento de transporte escolar é 
essencial para garantir o direito 
à educação e para promover o 
desenvolvimento social e eco-
nômico do município”, afirma o 
documento enviado a prefeitura 
e assinado pelos Vereadores da 
Mesa da Câmara:  Igor dos San-
tos Beretta – Presidente (MDB); 
Rogério Evaldt Jacob - Vice-Pre-

sidente (PP); Moisés Trisch - 1º 
Secretário (PT) e Luciano Raupp 
- 2º Secretário (Titular – PSDB).

Como todas as Indicações” 
encaminhadas ao poder execu-
tivo, esta pode ser executada 
ou não pela prefeitura, de-
pendendo para isso se estarão 
enquadradas nas diretrizes ou 
obrigações administrativas que 
iluminam as ações da prefeitu-
ra.

O Vereador Rafael Silveira 
(PSDB) foi o primeiro a se manifes-
tar sobre o assunto. Ela salientou 
que esta dificuldade na diferen-
ciação burocrática dos projetos de 
obras grandes com os pequenos 
estaria causando riscos de desem-
prego, por conta da necessária in-
terrupção de algumas obras pelos 
atrasos nas liberações das licenças 

construtivas aos empreendimen-
tos maiores. Rafael afirmou que 
são mais de 1500 empregos dire-
tos na construção civil em Torres 
oriundos das construtoras respon-
sáveis por grandes obras, vagas de 
emprego estas que oferecem ren-
da e subsistência para famílias lo-
cais, principalmente na baixa tem-
porada. E o vereador pediu que a 

municipalidade foque o mais rápi-
do possível em resolver este afuni-
lamento, nem que seja através da 
terceirização dos serviços de apro-
vação dos projetos (através de 
empresas especializadas no setor). 
Afinal, Rafael listou vários benefí-
cios coletivos que a construção de 
grandes empreendimentos ofere-
cem a urbanidade de Torres, a par-

tir das compensações ambientais 
e de impacto de vizinhança: pavi-
mentação de vias, construção de 
praças, dentre outras - fora os im-
postos arrecadados, que poderiam 

ser desacelerados por consequên-
cia da diminuição dos empreendi-
mentos na cidade, causada pelo 
excesso de tempo nas aprovações 
dos projetos pela prefeitura. 

Na quinta-feira (20 de mar-
ço), o prefeito de Torres, Delci 
Dimer - acompanhado do pro-
curador-geral do município, 
Régis Souza, do chefe de gabi-
nete, Franciell de Oliveira, e da 
diretora de Planejamento Estra-
tégico, Maria Seloi - esteve em 
Porto Alegre para uma série de 
compromissos. A agenda incluiu 
uma visita ao Ministério Público 
do Trabalho (MPT) para tratar do 
caso da empresa terceirizada Du 
Zé, responsável por serviços no 
município. A prefeitura solicitou 
uma audiência com o MPT para 
resolver questões relacionadas 
ao atraso de salários e direitos 
trabalhistas dos funcionários, 
afirmando que, se necessário, 
os trabalhadores poderão ser 
ouvidos diretamente no órgão.

Além disso, a comitiva visitou 
o gabinete do deputado esta-
dual Dirceu Franciscon (União), 
com o objetivo de estreitar laços 

e buscar recursos e projetos que 
beneficiem o município de Tor-
res. A reunião teve como foco 
a captação de investimentos e 
o fortalecimento de parcerias 
para o desenvolvimento local.

A agenda também incluiu 
uma visita à empresa Unesul, 
em Porto Alegre, para apri-
morar e fiscalizar o serviço de 
transporte de saúde utilizado 
por pacientes torrenses. A pre-

feitura reforçou a importância 
de garantir a qualidade e a 
eficiência no atendimento aos 
cidadãos que dependem desse 
serviço essencial.

A iniciativa demonstra o 
compromisso da administração 
municipal em resolver pen-
dências trabalhistas, buscar 
melhorias para a população e 
fortalecer parcerias em prol do 
desenvolvimento de Torres.

Por Fausto Junior 
(Redação A FOLHA)
________________________

Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres realizada na 
segunda-feira (24 de março), um 
dos assuntos recorrentes, nos 

espaços de tribuna, foi a demora 
adicional que acontece dentro da 
prefeitura de Torres, referente a 
aprovação de projetos constru-
tivos na cidade, principalmente 
na parte das licenças ambientais. 
Segundo alguns vereadores, a re-
clamação seria acerca da suposta 

‘mistura’, na fila de aprovações de 
projetos, de grandes empreendi-
mentos em meio a pedidos de 
licenciamentos para residências 
unifamiliares, o que para os crí-
ticos deste sistema seria um des-
compasso no protocolo do setor 
público. 

POLÍTICA

Vereadores pedem celeridade na aprovação 
de grandes projetos da construção civil em Torres

Rafael Silveira vê risco de desemprego na cidade caso o afunilamento não seja resolvido.  Rogerinho pede que profissionais especializados seja contratado 
para tarefa especifica 

FOTO DE ARQUIVO: Vista aérea de Torres, com diversos prédios no entorno 
da Av. Silva Jardim

Prefeito de Torres e comitiva tratam de 
questões trabalhistas e buscam recursos 

agenda em Porto Alegre

1500 empregos diretos estariam ameaçados

Importância dos impostos gerados pelos condomínios
O vereador Rogerinho Evaldt 

(PP) a seguir utilizou parte de seu 
pronunciamento para afirmar que 
concorda com o discurso de seu 
companheiro Rafael acerca da im-

portância da Construção Civil. Ele 
disse que, somente em um condo-
mínio da cidade (não citou qual), 
ele contabiliza que são R$ 200 mil 
por ano depositados nos cofres 

públicos, através do pagamento de 
impostos e taxas dos moradores. 
E por sua vez, sugeriu que sejam 
contratados engenheiros e arqui-
tetos responsabilizados somente 

para fazer as aprovações de proje-
tos de edificações pela prefeitura, 
ao invés de as contatações caírem 
no lugar comum (junto com unida-
des unifamiliares).  Mas também 

elogiou o trabalho do atual secre-
tário de Planejamento da prefei-
tura, ressaltando a competência 
deste perante os desafios na cons-
trução civil. 

Projeto em regime de Urgência entre na Câmara
 E justamente sobre o assunto 

destes debates, entrou na quarta-
-feira (dia 26), nos ritos da Câmara 
Municipal, o projeto de lei comple-
mentar 02/2025 , que acrescenta  
artigos novos na lei que regula-

menta o  Código de Obras do Mu-
nicípio.   O artigo a ser complemen-
tado fica com a seguinte redação:

Excetua-se das exigências deste 
artigo os processos de aprovação, 
de licenciamento, de obras e de 

vistorias de habitações unifami-
liares, em condomínios e de até 
2 (duas) economias, que serão 
processados em procedimento 
célere e desburocratizado, me-
diante firmatura de declaração de 

responsabilidade técnica dos pro-
fissionais habilitados, cujos docu-
mentos, procedimentos e prazos 
serão regulamentados por meio 
de Decreto Municipal.

O PL Complementar é assinado 

pelo prefeito Delci Dimer e deve 
ser aprovado de forma também 
célere dentro do ambiente do po-
der legislativo, por conta de estar 
colocado em  REGIME DE URGÊN-
CIA.

Reunião com representantes da Unesul 

Mesa diretora da Câmara torrense pede transporte 
escolar entre comunidades do Jacaré e Rio Verde

Região entre a Comunidade do Jacaré e do Rio Verde 
(via Google Maps)

Busca é para que crianças e adolescentes do interior possam escolher escola de outro 
bairro sem perder a essência e o perfil dos colegas (também das áreas rurais)
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 Na quarta-feira (26 de março), 
aconteceu a audiência pública para 
que a prefeitura de Torres, através 
da Secretaria de Saúde, apresen-
tasse o relatório quadrimestral da 
relação entre as metas da pasta 
que foram pactuadas junto ao sis-
tema estadual (SES – do RS), pe-
rante a 18ª coordenadoria de Saú-
de (referente ao Litoral Norte), de 
Osório. Na verdade, o relatório do 
terceiro quadrimestre (setembro, 
outubro, novembro e dezembro 
do ano passado) acaba tratando, 
afinal, do relatório anual, porque 
consolida os dados do ano todo de 
2024, dos três quadrimestres.  

A Mesa Diretora da Câmara, 
como sempre, foi ocupada pela 
comissão de Saúde da Casa Le-

gislativa, presidida em 2025 pela 
vereadora Carla Daitx (PP). E a 
apresentação, como de costume, 
mostrou dados mais agudos, tan-
to de não atendimento de metas 
quanto os de atendimento das 
metas acima da média, porque as 
pactuações da SES são muitas e, 
em muitos caso, demasiado buro-
cráticas e técnicas.

Dados do SAMU não 
estariam fechando

O vereador Rafael Silveira (PSDB) 
questionou os dados referentes aos 
valores financeiros do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU), inclusive colocando em 
pauta a informação repassada pelo 

grupo de servidores do programa 
(que é tripartite) - que esteve nova-
mente na Câmara na segunda-feira 
anterior (24/3). Os servidores do 
SAMU – que vem reivindicando re-
ajustes e aumentos salariais para a 
categoria -  também afirmam que 
os valores contabilizados pela pre-
feitura no orçamento de 2024 do 
SAMU estariam acima dos valores 
efetivamente repassados ao pro-
grama no mesmo período, o que 
seria um erro grave.

O vereador Gimi Vidal (PP) tam-
bém fez uma intervenção na apre-
sentação buscando saber maiores 
informações acerca dos mesmos 
dados do SAMU, falando também 
da relação de metas apresentadas 
como positivas e as reclamações da 

prefeitura. E salientou sua preocu-
pação sobre a incongruência entre 
o cumprimento e a realização des-
tas metas apresentadas na audiên-
cia. Citou o exemplo da Farmácia 
Popular, a qual tem recebido recla-
mações pela falta de medicamen-
tos (enquanto as metas apresenta-
das não apontam tal problema).

A vereadora Carla Daitx ques-
tionou a falta de médicos e de 
psiquiatra, o que não faz parte da 
relação das metas, mas que vem 
preocupando os usuários.  

No final a Presidente da Comis-
são de Saúde anunciou que os ve-
readores irão realizar um pedido 
de Informações para a Prefeitura, 
questionando justamente estes 
dados que acabaram sendo moti-

vo de debate na audiência pública 
que apresentou as metas pactua-
das pelo sistema municipal peran-
te o sistema estadual, conforme 
hierarquia do SUS.  

Vereadores torrenses questionam conformidade de dados 
nas Metas de Saúde apresentados em audiência 

POLÍTICA 

@redemac.bomagg.torres

REVESTIMENTOS E PORCELANATOS  TINTAS  BAZAR  FERRAMENTAS

 ACABAMENTOS  BÁSICO  ELÉTRICA  HIDRÁULICA  FERRAGEM

(51)998.656.130 (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100

AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 910 - CENTRO
 (51) 3626-2500

TORRES 

 ITAPEVA

Gimi Vidal (foto), Rafael Silveira e Carla Daitx intervieram na apresentação, buscando entender sobre dados que não estariam fechando com a realidade

Na manhã de terça-feira (25 
de março), o Centro de Referên-
cia Especializado de Assistência 
Social (CREAS) de Torres sediou 
a primeira reunião para imple-
mentação oficial do Comitê In-
tersetorial de Acompanhamento 
e Monitoramento da População 
em Situação de Rua (CIAMP-rua). 
O grupo, que se reunirá mensal-
mente, terá como objetivo elabo-
rar e fiscalizar políticas públicas 
voltadas a esse público, além de 
formalizar o decreto municipal 
que estabelece as diretrizes de 
atuação.

Plano Municipal para a 
População em Situação de Rua

O CIAMP-rua será responsável 
por monitorar e avaliar o Plano 
Municipal para a População em 
Situação de Rua, abordando as 
complexidades sociais que envol-
vem essa parcela da população 
em Torres. A iniciativa busca inte-
grar ações entre diferentes setores 
do governo e da sociedade civil, 
garantindo atendimento humani-
zado e eficiente.

Participaram do encontro a se-
cretária da Assistência Social e Di-

reitos Humanos, Michele Brocca, 
o secretário de Obras e Serviços 
Públicos, Dilson Boaventura, a di-
retora da Média Complexidade, 
Aline Silveira, diretor de Gestão 
Integrada de Segurança Pública, 
Milton Pacheco, coordenador da 
Defesa Civil, Luís Felipe, represen-
tante do Movimento Nacional da 
População de Rua, Nilton Policena, 
coordenador do CREAS, Rodrigo 
Damásio e as assistentes sociais, 
Vanessa e Mariana. A ação reforça 
o compromisso da administração 
municipal com políticas sociais in-
clusivas.

Torres oficializa criação do Comitê Intersetorial para População em Situação de Rua
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Na manhã da última sexta-feira 
(21/03), as vereadoras Carla Daitx, Dei-
se Clezar e Ingrid Vargas realizaram visi-
tas aos Estratégias de Saúde da Família 
(ESFs) da Vila São João. Durante as ins-
peções, foi possível constatar diversas 
necessidades urgentes nas unidades 
de saúde Alberto João Miguel e Benini, 
que demandam ações imediatas para 
melhor atendimento da comunidade.

A visita das vereadoras - que inte-
gram a Comissão de Saúde da Câmara 
de Vereadores – resultou num levan-
tamento das necessidades, será enca-
minhado aos órgãos responsáveis para 
que as providências sejam tomadas o 
mais rápido possível.

Necessidades Urgentes do Posto de 
Saúde Alberto João Miguel: 

*Materiais para Enfermagem - Ne-
cessidade de pinças, tesouras e mate-

riais para curativos e pontos em geral
*Agentes de Saúde - Atualmente, a 

unidade conta com apenas dois agen-
tes de saúde, número insuficiente para 
a demanda local;

*Recepção - Instalação de película 
ou cortina no vidro devido à forte in-
cidência do sol no período da tarde; O 
alarme de segurança está inoperante, 
comprometendo a proteção do local; O 
ar-condicionado da recepção necessita 
de manutenção urgente;

* Salas e Ambientes Internos - O ar-
-condicionado da sala de reunião não 
funciona. Na pediatria, o ar-condiciona-
do está fixo em 25°C e não possui con-
trole para ajustes. O ar-condicionado da 
farmácia está inoperante, impactando a 
conservação de medicamentos.

* Limpeza e Segurança - A unidade 
necessita de limpeza rigorosa, pois há 
relatos da presença de cobras na recep-
ção. O banheiro dos funcionários está 

com o vaso entupido, obrigando-os a 
utilizarem o banheiro dos pacientes. Há 
necessidade de instalação de grades de 
segurança nas janelas para evitar fur-
tos, como já ocorreu no Posto Benini. 
TVs e equipamentos de cozinha doados 
foram roubados devido à falta de segu-
rança adequada.

* Infraestrutura - Instalação de ar-con-
dicionado na cozinha dos funcionários, 
onde a temperatura é elevada devido à 
incidência do sol.  Conexão da iluminação 
no estacionamento, que possui lâmpadas 
instaladas, mas falta a fiação adequada.

Necessidades Urgentes do 
Posto de Saúde Benini - 
*Equipamentos e Tecnologia - Ins-

talação urgente de cabos de rede para 
ativação dos novos computadores, que 
estão inoperantes. Reparo dos apa-
relhos de ar-condicionado na sala de 
triagem e recepção. Manutenção pre-

ventiva e corretiva de todos os equipa-
mentos de ar-condicionado. Remoção 
da cadeira odontológica antiga, que 
está obstruindo o corredor.

*Serviços e Atendimento - Abas-
tecimento urgente de medicamen-
tos em falta. Ampliação da oferta de 
atendimento psicológico para suprir 
a demanda crescente. Aumento da 

quantidade de exames preventivos dis-
poníveis mensalmente.

* Infraestrutura e Segurança - Ma-
nutenção externa, incluindo pintura e 
melhorias na iluminação. Construção 
de um muro para separar a unidade 
de saúde da quadra da praça vizinha, a 
fim de minimizar transtornos e garantir 
mais segurança ao local.

Vereadoras visitam ESF’s da Vila São João e fazem 
levantamento de melhorias urgentes necessárias

Na tribuna da Câmara de Torres 
de segunda-feira (24) o Vereador 
Rogerinho Evaldt anunciou que 
está lançando a Campanha "BITU-
CA É NA LATA DE LIXO", que objeti-
va diminuir a alta quantidade de bi-
tucas jogadas pelo chão de Torres, 
tanto na área urbana quanto no 
meio ambiente. O vereador lembra 
do alto grau de substâncias tóxicas 
presentes nas baganas de cigarro, 
e de quanto elas podem ser preju-
diciais para a fauna e flora.

“A areia da praia também está 
infestada de bitucas. As bitucas 
que são jogadas nas calçadas são 

levadas pela chuva para os buei-
ros, os quais as largam em margens 
de água como rios, lagos, lagos e 
mares. Os peixes se contaminam 
e depois por tabela isso chegará 
em quem consumir os peixes”, diz 
Rogerinho. Ele complementa tam-
bém que canteiros, vasos de plan-
tas e floreiras não são infelizmente 
usados como cinzeiros, e que as bi-
tucas devem ser jogadas nas latas 
do lixo (ou bituqueiras, se houver). 

Projeto Praia Limpa Torres 
trabalha no combate as bitucas
Em Torres, diversas iniciativas 

semelhantes já foram idealizadas 
com o objetivo de conscientizar a 
população local sobre os malefícios 
das bitucas irregularmente des-
cartadas. Um dos trabalhos mais 
notórios é do Projeto Praia Limpa 
Torres, que alguns anos atrás, em 
parceria com entidades (e até es-
colas), chegou a implementar o 
‘Bituca Zero’, com instalação de 
bituqueiras por diversos locais de 
Torres. Atualmente, o projeto se-
gue, recorrentemente, buscando a 
conscientização da população local 
para enfrentar esse problema am-
biental.

Vereador torrense ressalta malefícios ambientais das 
bitucas de cigarro irregularmente descartadas

Projeto Praia Limpa Torres trabalha ativamente no combate 
ao descarte irregular de bitucas

A administração municipal de Torres está com 
inscrições abertas para comerciantes interessa-
dos em participar da feira comercial do 35º Fes-
tival Internacional de Balonismo, que acontece 
de 1º a 4 de maio. As vagas são limitadas, e o 
cadastro deve ser feito presencialmente até 4 de 
abril, por meio do edital de chamamento público 
05/2025. Os documentos devem ser entregues 
em envelope lacrado na Secretaria de Trabalho, 

Indústria e Comércio (Rua José Antônio Picoral, nº 
79, 1º andar, Centro).

Também estão abertas as inscrições para o 
edital de chamamento público nº 06/2025, de co-
merciantes ambulantes para atuar durante o 35º 
Festival Internacional de Balonismo. Os interessa-
dos devem realizar a inscrição presencialmente, 
também até 4 de abril, na Secretaria de Trabalho, 
Indústria e Comércio (Rua José Antônio Picoral, nº 

79, 1º andar, Centro).
Em ambos os casos, o 

atendimento é em dias 
úteis, conforme horários 
específicos. O festival, um 
dos principais eventos do 
calendário turístico da 
cidade, atrai milhares de 
visitantes, oferecendo 
uma grande oportunida-
de para os comerciantes 
locais. Mais informações, 
diretamente com a Pre-
feitura de Torres, pelo 
fone (51) 3626-9150

Abertas inscrições para Feira Comercial e ambulantes  
do 35º Festival Internacional de Balonismo de Torres

A Ordem dos Advogados do Brasil – 
OAB Subseção de Torres, por meio de 
sua Comissão em Defesa dos Direitos 
das Pessoas com Neurodivergência, 
promoverá no próximo dia 04 de abril, 
das 19h às 22h, o Fórum de Debates 
Sobre Autismo. O evento, que ocorrerá 
no auditório da sede da OAB, situada 
na Rua Dr. Ivam Roque Sá Brocca, nº 
638, tem como objetivo iniciar o mês 
de conscientização sobre o Autismo, 
abordando temas fundamentais como 
conscientização, tratamento, direitos 
e inclusão escolar e social das pessoas 
com neurodivergência.

Com entrada gratuita, as inscrições 
podem ser realizadas através de um 
link divulgado aqui e também no Insta-
gram da Comissão, @comissaoneuro-
divergenciaoab. O evento contará com 
50 vagas presenciais, devido à limita-
ção do espaço físico, e também terá 

transmissão online, permitindo maior 
acesso ao público.

A programação será conduzida por 
especialistas renomados na área, in-
cluindo a advogada e presidente da 
Comissão Mayara Pereira, a neurop-
sicopedagoga Daniela Bittencourt, o 
presidente da Associação das Pessoas 
com Deficiências de Torres (ADET) Fa-
brício Tedesco, a psicóloga e orienta-
dora educacional Fernanda Lacerda e 
a secretária da Assistência Social, Mi-
chele Brocca.

O fórum é voltado para famílias, 
profissionais da saúde, da educação e 
do direito, além de pessoas com neu-
rodivergência, que terão a oportunida-
de de participar ativamente das discus-
sões e se aprofundar nas questões que 
envolvem a inclusão e os direitos das 
pessoas com autismo. (FONTE – Rádio 
Maristela)

Fórum de Debates sobre Autismo em Torres 
abordará conscientização e inclusão
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Na manhã de segunda-feira 
(24 de março), o prefeito de Tor-
res, Delci Dimer, participou da 
primeira reunião na Secretaria 
de Saúde com a presidente re-
centemente eleita do Conselho 
Municipal de Saúde, Fernanda 
Borkhardt e demais membros. 
O encontro, além da apresenta-
ção dos novos integrantes e es-
trutura de trabalho do conselho 
(como sala e secretaria), também 
discutiu o regimento interno, a 
Conferência  Municipal de Saú-
de, o Plano Plurianual (PPA) e de-
mandas da população torrense 
para a área.

Estiveram presentes a secre-
tária municipal de Saúde, Neusa 
Oriques e a diretora de Média 
Complexidade em Saúde, Aline 
Silveira, que colaboraram nos de-
bates sobre as melhorias neces-
sárias para o setor.

Adesão ao programa 
TEAColhe debatida

Além disso, o prefeito Delci re-
cebeu, na mesma segunda-feira 
(24), na sede da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, os responsáveis 
pela 18ª Coordenadoria Regional 
de Saúde, Iara e Robinho, para 

tratar da habilitação de Torres no 
programa TEAcolhe. A reunião, 
que contou com a presença da 
primeira-dama, Cibele Poli Mes-
singer e da secretária de Saúde, 
Neusa Oriques, teve como obje-
tivo alinhar as demandas do mu-
nicípio e discutir temas regionais 
ligados à área.

O Programa TEAcolhe tem o 
objetivo de implementar a Lei 
Estadual n° 15.322/2019, que 
instituiu no RS a Política de Aten-
dimento Integrado à Pessoa com 
Transtorno do Espectro do Autis-
mo.  O prefeito reforçou o com-
promisso da gestão em avançar 

nas políticas públicas de saúde e 
destacou a importância da parce-
ria com o governo estadual para 

garantir mais recursos e eficiên-
cia no setor. (Com informações 
de Prefeitura de Torres).

Prefeito de Torres se reúne com Conselho Municipal 
de Saúde e 18° CRS para alinhar prioridades

SAÚDE 

Na tarde de segunda-feira 
(24 de março), aconteceu no 
auditório do Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes (HNSN) 
uma reunião entre os agentes 
comunitários de saúde da rede 
municipal de Torres e represen-
tantes da administração pública. 
O encontro contou com a pre-

sença do prefeito Delci Dimer, 
da secretária de Saúde, Neusa 
Oriques, e da diretora de Plane-
jamento Estratégico, Maria Seloi, 
que discutiram estratégias para 
fortalecer a atenção básica no 
município.

Durante a conversa, foram 
abordados temas como a quali-

ficação do trabalho dos agentes, 
o acompanhamento de famílias 
em vulnerabilidade e a integra-
ção entre as equipes de saúde. O 
prefeito destacou a importância 
desses profissionais para a pre-
venção e promoção da saúde na 
comunidade. (Com informações 
de Prefeitura de Torres)

Promovida reunião com agentes comunitários 
de saúde para alinhar ações em Torres
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NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

Será lido na segunda-feira, dia 31/3, 
na sessão da Câmara de Vereadores de 
Torres um Pedido de Providências, de 
autoria da vereadora Carla Daitx (PP) 
que será   encaminhado ao prefeito 

municipal, onde ela solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a lim-
peza e capina em toda a extensão da 
Orla Gastronômica, um espaço rein-
ventado inaugurado no final do ano 

passado na beira do Rio Mampituba.
Na justificativa da matéria encami-

nhada, a autora afirma que “a falta de 
manutenção tem resultado um grande 
volume de mato e sujeira, comprome-

tendo não apenas a estética do local, 
mas também a segurança e o bem-es-
tar de moradores, comerciantes e visi-
tantes”. Carla lembra na mesma justi-
ficativa de seu pedido de providências 

formal, “que a Orla Gastronômica é 
um dos pontos turístico e de lazer da 
cidade, movimentando a economia 
local e proporcionando um ambiente 
agradável para a população”.

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Manutenção da Orla Gastronômica é manter o turismo

Também será lido na sessão de segun-
da-feira, dia 31 de março, o Pedido de 
Informação,  de autoria do vereador Gi-
braltar Vidal, O Gimi, que quer saber da 
prefeitura, dentre outras várias solicita-
ções formais em trâmite, mais detalhes 
sobre o “saldo em conta do SAMU no 
dia 1º de janeiro, assim como detalhes 
sobre compras destinadas ao programa 
de Torres nos anos de 2021/2022/2023 

e 2024, individualizadas por item além 
dos valores e verbas periodicamente en-
viadas dirigidas àquele Serviço, tantos as 
estaduais quanto as federais”. 

O tema está polemizado, por conta de 
haver um projeto de lei que redefine os 
cargos da equipe do SAMU em Torres, 
assim como seus salários. Mas os servi-
dores atualmente ativos não concordam 
com o projeto, principalmente com os 

valores salariais. E neste debate, um re-
presentante do SAMU esteve na Câmara 
na segunda-feira, dia 24/3, quando entre 
outras informações sobre as demandas 
dos funcionários, acabou denunciando 
que um dirigente de alto escalão atual da 
prefeitura municipal teria afirmado, para 
ele, que não estava fechando as con-
tas entre as receitas carimbadas para o 
SAMU (encaminhadas para a prefeitura), 

se comparadas com as despesas, que por 
lei devem ser utilizadas todas no mesmo 
lugar: o programa SAMU. 

Acho que a prefeitura anterior (a ati-
va nesta obrigação referente ao ano de 
2024) não seria ingênua de deixar faltar 
aplicação de recurso carimbado. Deve 
ser alguma barbeiragem contábil ou erro 
de lançamento de dados. Mas veremos 
onde estão os ativos e passivos contá-

beis e onde estão os ativos e passivos 
políticos, após o vereador Gimi receber 
as informações demandadas no pedido 
formal. 

Se for verdade a denúncia, o Tribunal 
de Contas do Estado do RS deverá apon-
tar a administração anterior pelo erro, 
assim como pode definir sansões que 
podem ser pesadas aos responsáveis. 
Vamos ver...

Ativo e passivo, ônus e Bónus do SAMU

Também sobre relação de servido-
res municipais com a Câmara Munici-
pal, na sessão da Casa Legislativa   de 
segunda-feira (24 de março), o pre-
sidente, vereador Igor Bereta, pediu 
publicamente em nome dos vereado-
res que servidores municipais ‘rebel-

des’ tivessem mais respeito com ele e 
seus colegas, que não fizessem acusa-
ções contra a importância do trabalho 
dos parlamentares, por conta de isto 
ter ocorrido na presença destes (na 
Assembleia do SIMTO na semana pas-
sada). 

Igor ‘puxou a orelha’ dos mal edu-
cados (que são poucos, em relação ao 
todo) lembrando que os vereadores 
foram eleitos por voto e, portanto, 
com o aval da população e por isso 
merecem muito mais respeito.

 OPINIÃO - Concordo. Os vereado-

res são empreendedores de ideias que 
para poderem realizar seu trabalho 
necessitam ser eleitos. Já os servi-
dores públicos são contratados pela 
comunidade para fazerem partes do 
trabalho definidos nas leis e normas 
municipais pela legislação parlamen-

tar, aprovadas (sancionadas) pelos 
prefeitos - que também são eleitos 
pelo povo para poderem trabalhar. 
Não basta um concurso ou um currí-
culo para poder se considerar superior 
aos políticos no sistema público da de-
mocracia. 

Peço respeito, chegamos aqui pelo povo!

O Plenário da Assembleia Legislativa do 
RS aprovou, na tarde desta terça-feira (25), 

o PR 1 2025, da Mesa Diretora, que altera 
a Resolução n.º 2.902, que institui o prêmio 

“Assembleia Legislativa de Cinema Gaúcho”, 
de curta e média metragem. “Fica incluída a 

categoria de "Melhor figurino", entre outras 
alterações” diz o texto.

OPINIÃO -   Com todo o respei-
to ao sistema de cinema de curta e 
média metragem do RS, penso que a 
Assembleia Legislativa do estado do 
deveria ter muito mais coisa a fazer 
do que criar concurso de “MELHOR 

FIGURINO” em fomento a produção de cur-
tas metragens. A menos que o certame seja 
feito por outra entidade e a AL esteja somen-
te dando um pitaco na forma da avaliação. 
Mas não acho saudável que deputados te-
nham que avaliar figurinos de apresenta-
ções artísticas, principalmente votar PL com 
modificações nestes temas da sociedade. 

Erro do alvo?

Na sessão da Câmara de Torres passa-
da (24), o vereador Zé Milanez (PL) criti-
cou a administração anterior por colocar 

papelão onde teria de ter cimento, em al-
gumas obras nos postos de saúde. Suge-
riu farmácia itinerante e sugeriu também 

que as verbas empenhadas para o SAMU 
fiquem para uso exclusivo no SAMU.

O que chama a atenção nos posicio-

namentos do vereador do Partido Liberal 
são as críticas contundentes à adminis-
tração do governo Carlos, do PP - quando 

sua candidatura (na qual foi eleito) esta-
va ancorada no mesmo PP, que perdeu a 
eleição com o candidato Nasser.  

Critica ao governo anterior de Torres

Também na sessão passada da Casa 
Legislativa torrense, o vereador Clau-
dio Freitas (Republicanos) comentou, 
em seu espaço de tribuna, sobre a im-

portância da prática de corrida, confor-
me ele o esporte que mais tem tido au-
mento de adesões em todo o mundo. 

Cláudio é treinador na área e tra-

balha com projetos de atletismo (em 
especial o Bricar de Correr, da Ascort), 
nos quais  as provas de corrida são 
destaque. E por isso pediu publica-

mente que a prefeitura de Torres ava-
liasse a ideia de liberar, no sábado e 
no domingo, uma das duas pistas da 
avenida beira mar para que os atletas 

tenham mais espaço para os treinos 
e pequenas competições ou desafios, 
em seus treinamentos ou práticas des-
portivas. 

Pista de Corrida no final de semana

O Departamento da Saúde dos 
Estados Unidos cortará aproximada-
mente 10 mil empregos como parte 

de uma reforma mais ampla do go-
verno de Donald Trump, de acordo 
com um comunicado divulgado nes-

ta quinta-feira (27/3). A organização 
passará por mudanças significativas 
e sua força de trabalho será reduzi-

da de 82 mil funcionários em tempo 
integral para 62 mil, como resultado 
desses cortes de empregos e de ou-

tras medidas de saída voluntária ou 
antecipada, de acordo com o comu-
nicado.

Saúde doente nos EUA: tem remédio? 
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Passado o maior movimento do 
veraneio e adentrando no  período 
da baixa temporada, o recolhimen-
to de lixo em Torres tem os horá-
rios alterados. E visando garantir 
um serviço eficiente à população, 
a Prefeitura de Torres ressalta que 
está reestruturando o esquema de 
recolhimento do lixo orgânico na 
cidade (realizado pela empresa ID 
Serviços). “Os moradores devem 
ficar atentos aos novos dias e ho-
rários da coleta em seus bairros. 
A medida visa otimizar o serviço e 
promover uma cidade mais limpa 
e sustentável”. 

Segue abaixo a relação da cole-
ta nos bairros, conforme repassa-
do pela municipalidade

Predial – Terça, Quinta e Sábado 
(Tarde)
Praia Grande – Todos os dias da 
semana exceto Domingo (Manhã)
Beira Mar – Todos os dias da se-
mana (Manhã / Tarde / Noite)
Centro – Todos os dias da semana, 

exceto Domingo (Manhã / Tarde)
Praia da Cal – Segunda, Quarta e 
Sexta (Tarde)
São Francisco – Todos os dias da 
semana, exceto Domingo (Ma-
nhã)
Guarita – Terça, Quinta e Sábado 
(Manhã)
Porto Alegre Todos os dias da se-
mana, exceto Domingo (Manhã)
Curtume – Segunda, Quarta e 
Sexta (Manhã)
Dunas – Segunda, Quarta e Sexta 
(Manhã)
Igra Sul – Terça, Quinta e Sexta 
(Manhã)
Igra Norte – Terça, Quinta e Sexta 
(Manhã)
Getúlio Vargas – Segunda, Quarta 
e Sexta (Tarde)
Engenho Velho – Terça, Quinta e 
Sábado (Manhã)
São Jorge – Segunda, Quarta e 
Sexta (Manhã)
Stan – Todos os dias da semana, 
exceto Domingo (Manhã)
Vila São João (Lado Mar) – Segun-

da, Quarta e Sexta (Manhã)
Vila São João (Lado Serra) – Terça, 
Quinta e Sábado (Manhã)
João XXIII – Quarta-feira (Manhã)
Pirataba – Quarta-feira (Manhã)
Campo Bonito – Terça, Quinta e 
Sábado (Manhã)
São Brás – Terça, Quinta e Sábado 
(Tarde)
Itapeva – Segunda, Quarta e Sexta 
(Manhã)
Lagoa Jardim – Segunda, Quarta e 
Sexta (Manhã)
Praia Gaúcha – Segunda, Quarta e 
Sexta (Tarde)
Praia Yara – Segunda, Quarta e 
Sexta (Tarde)
Praia Recreio – Segunda, Quarta e 
Sexta (Tarde)
Praia Paraíso – Segunda, Quarta e 
Sexta (Manhã)
Praia Webber – Segunda, Quarta 
e Sexta (Manhã)
Praia Santa Helena – Segunda, 
Quarta e Sexta (Tarde)
Praia da Estrela do Mar – Segun-
da, Quarta e Sexta (Tarde)

Praia Real – Segunda, Quarta e 
Sexta (Manhã)
Jardim Monte Carlo (Lado São 
Brás) – Todos os dias da semana 
(Manhã)
Faxinal – Segunda, Quarta e Sexta 
(Manhã)
Salinas – Terça, Quinta e Sábado 
(Manhã)
Centenário – Segunda, Quarta e 
Sexta (Manhã)
Barro Cortado – Quarta-feira (Ma-
nhã)

Estrada do Mar – Todos os dias 
da semana, exceto Domingo (Ma-
nhã)
Rio Verde – Quarta-feira (Tarde)
Águas Claras – Quarta-feira (Ma-
nhã)
Jacaré – Quarta-feira (Tarde)
Areia Grande – Quarta-feira (Ma-
nhã)
Morada das Palmeiras – Segunda, 
Quarta e Sexta (Manhã)
Vila Nova – Segunda, Quarta e 
Sexta (Manhã).

Com entrada da baixa temporada, Prefeitura de 
Torres reestrutura coleta de lixo orgânico 

Nesta quinta-feira (27), ocorreu 
em Torres a Revoada Solidária pela 
Eva - que luta pela sua vida, contra 
uma doença rara e grave chamada 
Trombose de Veia Porta (que afeta 
a veia responsável por levar cerca 
de 65% do sangue ao fígado). A 
pequena necessita de cerca de R$ 
300 mil para sua cirurgia

E num show de solidariedade 
nos céus, foram 15 balões, mais 
de 90 pessoas voando e um co-
ração coletivo batendo forte por 
uma causa digna.  Foi um dia lin-
do, com pouco vento, muita luz.

“Com a força de todos, arre-
cadamos R$ 31.000,00 que já se 
somam ao valor da campanha 
pela cirurgia da nossa pequena 
guerreira! Um agradecimento es-

pecial a todos os pilotos, 
equipes, cada pessoa que 
ajudou, doou, compar-
tilhou ou simplesmente 
torceu de longe. E claro, 
nosso carinho eterno à 
Flávia Souza, que organi-
zou tudo com tanto amor 
e fez dessa revoada um 
verdadeiro milagre sobre 
o céu de Torres/RS”, desta-
ca a comunicação do Blog 
do Balonismo.

A campanha continua 
— e a corrente de amor está cada 
vez mais forte! A vaquinha virtual 
para arrecadar os recursos já foi 
criada, e você pode acessar pelo 
Vaquinhas online https://www.
vakinha.com.br/5380815. Além 

disso, você pode ajudar direta-
mente via Pix utilizando a chave: 
000914030-14 . A ajuda de cada 
pessoa é fundamental para que 
Eva tenha a cirurgia que tanto 
precisa. (Com informações de 
Blog do Balonismo)

REVOADA SOLIDÁRIA: O céu de Torres se 
encheu de balões (e amor) pela pequena Eva

Entre os dias 27 de 29 de março, o 
litoral gaúcho acompanhará de perto o 
debate de temas relevantes e muita tro-
ca de experiências na área das relações 
sindicais e do trabalho. É o Congresso 
de Relações Sindicais e do Trabalho da 
Fecomércio-RS que chega a 9ª edição 
levando à cidade de Torres convidados 
renomados para uma ampla discussão 
sobre os temas, com foco no setor do 
comércio de bens, serviços e turismo 
e no dia a dia dos dirigentes sindicais, 
empresários, advogados e estudantes. 
Nesta edição, o Congresso vai dar luz 
aos desafios e avanços no campo das 
relações sindicais e do trabalho.

A programação ganha este ano ainda 
mais relevância com a confirmação de 

importantes nomes entre os painelis-
tas. Além do ator Nelson Freitas, que 
trará uma palestra inspiradora e versátil 
contando sobre sua trajetória marcada 
por superação e reinvenção, o evento 
contará com a Maria Cristina Peduzzi, 
Ministra do Tribunal Superior do Tra-
balho; Nelson Mannrich, conselheiro 
do Conselho Superior de Relações do 
Trabalho da FIESP e autor de livros e 
artigos na área de Direito do Trabalho 
e Seguridade Social; Eduardo Pastore, 
advogado trabalhista e assessor Jurí-
dico da Fecomercio-SP; Luciana Diniz; 
advogada especialista na Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo (CNC) e conselheira téc-
nica na Organização Internacional do 

Trabalho (OIT); Desembargador Roger 
Villarinho, que atua como desembar-
gador no Tribunal Regional do Trabalho 
(TRT4) desde 2018 e o Desembargador 
Ricardo Hofmeister de Almeida Mar-
tins Costa, atual Presidente do TRT4 
(2023-2025).

Mais informações no site: https://
hotsites.fecomercio-rs.org.br/congres-
sotrabalhista/.  

O que: 9º Congresso de Relações 
Sindicais e do Trabalho

Quando: Dias 27, 28 e 29 de março 
de 2025

Onde: SAPT – Associação dos Ami-
gos da Praia de Torres – Rua Kalil 
Sehbe, 05, Predial/Torres-RS

Congresso em Torres debate desafios e 
avanços nas relações sindicais e do trabalho
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O 1º Sargento Jeferson França, 
do Corpo de Bombeiros Militar 
(CBM RS) de Torres, alcançou um 
feito notável ao ter três trabalhos 
científicos aprovados para a World 
Conference on Drowning Preven-
tion (WCDP) 2025, a maior Confe-
rência Mundial sobre Prevenção 
de Afogamentos. O evento, que 
ocorrerá no Egito em novembro 
de 2025, reunirá especialistas, pes-
quisadores e profissionais de todo 
o mundo para discutir as melhores 
práticas, inovações e soluções nes-
sa área crucial.

A aprovação dos três trabalhos 
do bombeiro militar de Torres re-
presenta um reconhecimento da 

excelência do trabalho desenvol-
vido da Instituição Militar na área 
de prevenção de afogamentos e 
na gestão de desastres frente às 
mudanças climáticas. “A participa-
ção do 1º Sargento Jeferson França 
na conferência mundial de 2025 é 
uma oportunidade de comparti-
lhar o conhecimento e a experiên-
cia do Brasil com especialistas de 
todo o mundo, além de aprender 
com as melhores práticas e inova-
ções na área”, destaca a comunica-
ção do CBM RS.

 Os trabalhos abordam os se-
guintes temas:

• "Atuação do Corpo de Bom-

beiros Militar do Rio Grande do Sul 
(CBMRS-BRASIL) nas enchentes de 
maio de 2024": Este estudo analisa 
a resposta do CBMRS às recentes 
enchentes, destacando os desafios 
e as lições aprendidas. 

• "Efeitos das mudanças climá-
ticas nas enchentes de 2024 no 
Brasil: uma análise das falhas de 
prevenção e gestão pública": Esta 
pesquisa explora a relação entre as 
mudanças climáticas e a intensifi-
cação das enchentes, examinando 
as falhas na prevenção e na gestão 
pública. 

• "Impacto do Projeto Guarda-
-vida Mirim na disseminação de 
práticas seguras em ambientes 
aquáticos no Rio Grande do Sul": 

Este trabalho avalia o impacto do 
projeto Guarda-vida Mirim na pro-

moção da segurança aquática en-
tre crianças e adolescentes. 

Bombeiro de Torres se destaca e irá para maior Conferência Mundial 
sobre Prevenção de Afogamentos

1º Sargento Jeferson França levará ao World Conference on Drowning Prevention (WCDP) 2025, no Egito, três estudos sobre 
desastres climáticos e segurança aquática

Na tarde desta quarta-feira (26 
de março), a prefeitura de Torres 
recebeu uma notificação da Jus-
tiça do Trabalho determinando a 
penhora de créditos presentes e 
futuros da empresa Du Zé Serviços 
de Limpeza Urbana LTDA, confor-
me tramite no Ministério Público 
do Trabalho (MPT) pelo expedien-
te 001265.2025.04.000/6-00. A 
ação foi movida pelo Sindicato In-
termunicipal dos Empregados em 
Empresas de Asseio e Conservação 

(SEEAC/RS), em decorrência de 
processos trabalhistas contra a em-
presa terceirizada - que presta ser-
viços para a Prefeitura de Torres.

De acordo com a decisão ju-
dicial, o Município de Torres foi 
intimado a depositar os valores 
devidos à empresa em uma conta 
judicial no Banco do Brasil ou na 
Caixa Econômica Federal no prazo 
de cinco dias, a partir da disponibi-
lidade dos recursos. A medida visa 
assegurar o pagamento das obriga-

ções trabalhistas aos empregados 
representados pelo sindicato.

“A prefeitura de Torres, que des-
de o início acompanha o caso, está 
ao lado dos trabalhadores, abriu 
procedimento no Ministério Públi-
co do trabalho para subsidiar infor-
mações técnicas sobre a situação”, 
ressalta a comunicação da muni-
cipalidade de Torres. O vereador 
Moisés Trisch esteve diretamente 
envolvido no acompanhamento do 
processo, sustentando a tese de-

fendida pelo sindicato 
em defesa dos direitos 
das empregadas.

O prefeito Delci Di-
mer reforçou o com-
promisso da gestão 
municipal com os traba-
lhadores: “Estamos ao 
lado de todos que de-
dicam seu trabalho à ci-
dade e não mediremos 
esforços para garantir que seus di-
reitos sejam respeitados. Agrade-

ço ao vereador Moisés Trisch pelo 
intermédio e pelo empenho nesta 
causa justa”, afirmou.

Prefeitura de Torres recebe auto de penhora de créditos 
emitido pela Justiça do Trabalho sobre empresa Du Zé

TORRES - Na tarde desta terça-
-feira, 25 de março, o prefeito de 
Torres, Delci Dimer, acompanhado 
do vice-prefeito André Pozzi, do se-
cretário de Planejamento e Partici-
pação Cidadã, Guilherme Biasi e do 
engenheiro André Raupp, esteve na 
Rua Visconde de Pelotas para acom-
panhar o início das obras de reper-
filagem e capeamento asfáltico. A 
intervenção visa melhorar a infra-
estrutura viária, garantindo mais se-
gurança e conforto aos motoristas e 
pedestres que circulam pelo local.

A ação faz parte do planejamen-

to estratégico da administração 
municipal para requalificar vias pú-
blicas, promover a mobilidade urba-
na e atender os bairros. “Essa obra 
é mais um compromisso cumprido 
com a população, que merece tra-
fegar por ruas em boas condições”, 
destacou o prefeito Delci Dimer.

A expectativa é que os trabalhos 
sejam concluídos dentro do prazo 
previsto, com o mínimo de impacto 
para moradores da região. A gestão 
reforça que seguirá investindo em 
melhorias para todos os bairros do 
município.

Iniciam obras de reperfilagem 
e capeamento asfáltico na Rua 

Visconde de Pelotas

A nova loja da Corsan em Torres, 
localizada na Rua Krás Borges, 48, es-
quina com a Avenida José Bonifácio, 
em frente à Praça da Lagoa do Violão, 

começou a funcionar no dia 17 de 
março. A Companhia investiu em um 
novo espaço para melhorar o acesso 
dos clientes aos serviços e tornar os 

atendimentos mais eficientes, em um 
ambiente amplo, moderno e acolhe-
dor. O horário seguirá das 8h30 às 12h 
e das 13h às 16h30, de segunda a sex-

ta-feira.
Seguem à disposição também os 

canais de relacionamento da Corsan 
com o cliente: aplicativo Corsan (pelo 

telefone celular), site www.corsan.
com.br (na Unidade de Atendimento 
Virtual), WhatsApp (51) 99704-6644 e 
ligações gratuitas pelo 0800.646.6444.

TORRES: Clientes da Corsan já são atendidos em novo endereço 
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A Câmara Municipal de Torres, 
por meio da Procuradoria Especial 
da Mulher, realizou na última se-
gunda-feira (24) uma sessão sole-
ne alusiva ao Dia Internacional da 
Mulher, uma data que reforça a 
importância da presença e atuação 
feminina em nossa sociedade. Du-
rante o evento, foi realizada a inau-
guração da Galeria das Vereadoras, 
um projeto de autoria da vereado-
ra Carla Daitx, aprovado por unani-
midade pela Câmara Municipal em 
2023 e, que neste ano teve o apoio 
do presidente da Câmara, vereador 
Igor Bereta.

A Galeria, denominada Almey 
de Farias Raupp (em memória), é 
uma homenagem a primeira vere-
adora desta Casa Legislativa, que 
exerceu seu mandato na 6ª Le-
gislatura, entre os anos de 1969 e 
1972. Durante a sessão, seu legado 
recebeu destaque e sua família foi 

agraciada.
A ideia da Galeria não é apenas 

prestar homenagem às mulheres 
que já ocuparam cargos de vere-
ança, mas também inspirar novas 
gerações a se engajarem na polí-
tica e a conquistarem seu espaço. 
“Ao criar uma galeria específica 
para celebrar a passagem femini-
na pela vereança, não estaremos 
apenas enaltecendo a participação 
individual que perdura até hoje, 
mas, principalmente, fomentando 
o surgimento de novas lideranças 
políticas para o futuro”, destacou 
Carla, mentora da iniciativa e que 
conduziu a solenidade à frente da 
Procuradoria.

Durante estes quase 60 anos 
após dona Almey estrear como a 
primeira mulher a ocupar uma ca-
deira na Câmara Municipal, outras 
14 mulheres figuraram a vereança 
até o momento. São elas:

Galeria das vereadoras é inaugurada 
na Câmara Municipal de Torres

SOCIAL

Projeto, de autoria da vereadora Carla Daitx, com aprovação unânime dos edis, busca valorizar a participação das mulheres na política.

ROSANE FREITAS DE OLIVEIRA - 11º Le-
gislatura 1993 a 1996 e 12ª Legislatura 
1997 a 2000.
MARIA ROSELI BROVEDAN BROCCA - 
12ª Legislatura 1997 a 2000 e 13ª Le-
gislatura 2001 a 2004.
HELENARA MACHADO RIBEIRO - 13ª 

Legislatura 2001 a 2004.
LEA TERESINHA GÁLIO GRUNDLER - 
13ª Legislatura 2001 a 2004.
NILVIA PINTO PEREIRA - 13ª Legislatu-
ra 2001 a 2004 e 14ª Legislatura 2005 
a 2008.
MARIA DE LOURDES FIPPIAN - 13ª Le-

gislatura 2001 a 2004, 15ª Legislatura 
2009 a 2011 e 16ª Legislatura 2013 a 
2016.
BERNADETE PADILHA GATELLI - 14ª Le-
gislatura 2005 a 2008.
GISELE MARIA DUARTE RODRIGUES - 
16ª Legislatura 2013 a 2016 e 17ª Le-

gislatura 2017 a 2020.
MARIETE DA SILVEIRA - 17ª Legislatura 
2017 a 2020.
IARA BEATRIZ NASCIMENTO CARDOSO 
ROLDÃO - 18ª Legislatura 2021 a 2024.
ROSILEIA DE MATTOS DA SILVA - 18ª 
Legislatura 2021 a 2024.

CARLA RODRIGUES DAITX - 18ª Legis-
latura 2021 a 2024 e 19ª Legislatura 
2025 a 2028.
DEISE SCHEFFER CLEZAR - 19ª Legisla-
tura 2025 a 2028.
INGRID VARGAS TRAJANO - 19ª Legis-
latura 2025 a 2028.

Valorização à atuação feminina na sociedade
Durante a solenidade, 13 mulhe-

res, indicadas por cada vereador, 
também foram homenageadas. 
A iniciativa é um reconhecimento 

especial realizado pelo Poder Le-
gislativo com vistas a importância 
fundamental da mulher em todos 
os segmentos da sociedade torren-

se. A presença e a atuação afetiva e 
efetiva das mulheres que, além de 

serem um dos alicerces da família, 
contribuem fortemente com o de-

senvolvimento do nosso município. 
Confira abaixo as agraciadas:

Vereador Antenor Justo Behncker - 
Miqueline da Silva Bencker de Matos
Vereadora Carla Rodrigues Daitx - 
Sandra Mariza Carvalho de Freitas
Vereador Carlos Alberto da Silva Jac-
ques - Patrícia Peker de Farias
Vereador Cláudio da Silva de Freitas - 
Vera Lúcia da Silva de Freitas
Vereadora Deise Scheffer Clezar - 
Adélia de Matos Scheffer
Vereador Gibraltar P Cipriano Vidal - 
Mirian Cipriano Vidal
Vereador Igor dos Santos Bereta - 

Rosa Maria Lummertz
Vereadora Ingrid Vargas Trajano - 
Gabriela Schneider de Souza
Vereador José Ricardo Ribeiro Mila-
nez - Josele Milanez Paz
Vereador Moisés Trisch - Milene Dal-
piaz
Vereador Rafael Silveira - Gabriela 
Sant’Anna de Matos Silveira
Vereador Rogério Evaldt Jacob - Mi-
chelle Menezes Rocha
Vereador Vicente Machado - Maria 
Helena Dutra Cafrune

Além delas, a primeira-da-
ma de Torres, Cibele Poli Mes-
singer, e a segunda-dama, 
Fernanda Bitelo, também fo-
ram reconhecidas por não es-
tarem medindo esforços para 
trabalhar voluntariamente 

em prol de um futuro melhor 
para a sociedade torrense. 
As vereadoras integrantes da 
Procuradoria Especial da Mu-
lher, Carla Daitx (presidente), 
Deise Clezar (vice-presidente) 
e Ingrid Vargas também foram 

valorizadas pela luta constan-
te na defesa das mulheres no 
Legislativo. Através delas, a 
Câmara estendeu a homena-
gem a todas as mulheres que, 
com amor e compromisso, fa-
zem a diferença no município.
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Homenagem às secretárias de educação

Ainda na sessão solene, foi re-
alizada a concessão de Honra ao 
Mérito às Secretárias Municipais 
de Educação que dedicaram seus 
esforços à gestão educacional 
de Torres no período de 1977 
a 2024. A iniciativa, promovida 

pela Prefeitura Municipal, atra-
vés da Secretaria de Educação, 
em conjunto com a Câmara Mu-
nicipal, é um reconhecimento 
a estas mulheres que tanto fi-
zeram pela educação de Torres. 
São elas:

CLÉA SÍLVIA BIASI KRÁS 1977-1983 
/ 2001-2002
ELOY LUZ 1989-1990
TEREZINHA BORBA DE QUADROS 
1993-1996
NILZA ROCHA DE ALMEIDA 2002-
2004

LÉA TEREZINHA GALLIO GRUN-
DLER 2005-2008 / 2009-2012
ROSA MARIA LUMMERTZ 2012 e 
ATUALMENTE
VILMA AGUIAR – 2016-2017
SÍLVIA MARIA TEIXEIRA PEREIRA 
2018-2021

Na segunda-feira (24 de 
março), ocorreu o Fórum da 
Sociedade Civil destinado à 
escolha dos representantes do 
Conselho Municipal dos Direi-
tos da Pessoa com Deficiência 
(COMPEDE), com a presença 
da secretária de Assistência So-
cial. 

De acordo com a Lei nº 
5495/2024, a eleição contou 
com a definição de seis enti-
dades representantes, eleitas 
nas seguintes categorias: uma 
entidade prestadora de servi-
ços a pessoas com deficiência; 
representantes de entidades 
ou organizações que atuam em 
defesa dos direitos das pesso-
as com deficiência no âmbito 
municipal; um representante 
de escola pública ou privada; 
um representante dos familia-
res de pessoas com deficiência; 
um usuário; e um representan-
te da Ordem dos Advogados do 

Brasil (OAB), subseção Torres.
A definição das seis entida-

des representantes foi: * Asso-
ciação das Pessoas com Defi-
ciência de Torres * Associação 

Instituto Somos Aldeia- Grupo 
de mães atípicas * Escola Es-
tadual de Ensino Médio José 
Quartieiro * Instituto de apoio 
a doentes renais, Renal + * Or-

dem dos Advogados do Brasil

A próxima etapa será a As-
sembleia Geral – quando serão 
eleitos oficialmente  os mem-

bros da Diretoria composta por 
presidente, vice-presidente e 
secretário para o biênio 2025-
2027. (Com informações de 
Prefeitura de Torres)

Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência em Torres terá eleição em breve

Na segunda-feira (24 de março), ocorreu o Fórum da Sociedade Civil destinado à escolha dos representantes do Conselho Municipal 
dos Direitos da Pessoa com Deficiência (COMPEDE), com a presença da secretária de Assistência Social.
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AUMENTO DOS MOLHES NORTE: Solução para 
assoreamento do Mampituba

A atividade pesqueira da região de Torres e Passo de Torres depende in-
teiramente do aumento dos Molhes Norte da Barra do Rio Mampituba. Hoje, 
devido ao assoreamento constante da barra, as empresas que praticam a pesca 
descarregam suas embarcações em Laguna, onde o imposto é arrecadado. A 
intenção da Administração Municipal de Passo de Torres é fazer com que o 
pescado capturado no litoral local seja ali mesmo, em Passo de Torres, arma-
zenado e posteriormente transportado via terrestre 

Nossa barra é demasiado assoreada, apesar dos pedidos de dragagens que os 
profissionais da pesca e suas associações fazem há anos. Piora com a previsão 
de meses chuvosos chegando,  o mau tempo e um período que pode fazer inter-
dição da pesca durar meses, conforme os pescadores locais. Estes são alguns 
dos fatores que enquadram os vários acidentes, cujas embarcações naufragam 
na Barra do Mampituba. 

“Segurança vai além do cumprimento dos procedimentos por parte dos pes-
cadores. A segurança falta, e há muito, na própria Barra do Mampituba, o nome 
original da abertura dos molhes existente entre Torres/RS e Passo de Torres/
SC”, defendem pescadores e representantes das Colonias de Pescadores. “Este 
infortúnio leva-nos a refletir sobre o estado de assoreamento da barra” dizem.

Numa barra que não seja dragada com regularidade, o perigo duplica ou 
triplica para as embarcações que a tentam usar, já que se formam baixios, 
onde os barcos podem prender, ao manobrar, principalmente com mau tempo, 
bastando uma onda mais forte para os virar. Até porque, assegura, os mestres 
das embarcações  eles estão preparados para o mau tempo.

Assoreamento é um problema nacional. Os nossos governantes há muito 
tempo que deixaram de olhar para as barras e para os Portos de Pesca. Deixou 
de se fazer a manutenção a nível nacional e as coisas degradam-se cada vez 
mais. Antes, cada capitania tinha o seu batelão, para dragar, que fazia esse 
trabalho sempre que necessário.

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
“A BARRIGA DOS PES-

CADORES PRECISA É DE 
COMIDA” - Um represen-
tante do Ministério da Pesca 
disse que os pescadores de-
vem ter prudência, evitar sair 
para o mar quando as con-
dições não forem as ideais. 
Declarações que não caíram 
bem aos pescadores, que res-
ponderam dizendo, “nossa 
barriga precisa é de comida e 
governo não se compadece com a falta dela. O que não falta a nós pescadores 
é prudência”.

O presidente da Associação dos Pescadores de Passo de Torres, Adilson 
Machado, destacou que a dragagem, neste momento, não seria eficaz para 
resolver o problema, opinião compartilhada pelos demais participantes. Se-
gundo ele, a solução definitiva seria o prolongamento dos Molhes Norte (no 
lado catarinense), proposta que já vem sendo discutida há anos, mas que 
ainda não foi concretizada. Como alternativa mais viável, Adilson sugeriu a 
construção de braços de pedra no lado do rio pertencente a Passo de Torres, 
o que direcionaria o fluxo da água para o sul, na direção de Torres, ajudando 
a manter o canal da barra desobstruído de forma contínua. 

Segundo os pescadores, o banco de areia que se forma na saída do canal 
dificulta a navegação e provoca acidentes, alguns com vítimas fatais. Além 
disso, muitas vezes os mais de 50 barcos voltam da pescaria com carga pe-
sada e não conseguem descarregar no porto local, tendo que se deslocar para 
outros portos mais distantes, como o de Laguna, também em Santa Catarina. 
Isso prejudica a economia e a arrecadação de impostos do município. 

“Não pedimos nada de mais, alem do desassoreamento da barra, pois as 
coisas não têm estado fáceis, para nós trabalhadores da pesca”, confessou um 
pescador que não se identificou, referindo-se aos  que convivem com medo 
de sair e entrar no canal. “As pessoas necessitam de ganhar o seu pão e, por 
vezes, colocando nossas vidas em risco. Ha tempos reclamamos junto aos 
governantes de ambos os lados do rio, em questão do aumento dos molhes e 
das dragagens permanentes, garantindo que esta é uma exigência que é feita 
há pelo menos 20 anos, mas que nunca foi atendida, mas quando acontece 
uma acidente, vem a lamentar mais uma vida ceifada’, disse.

Exatamente no dia 31 de mar-
ço - dia marcado pelo golpe cívi-
co-militar que em 1964 afastou o 
presidente legítimo João Goulart 
e deu início à ditadura militar no 
Brasil - o Cineclube Torres pro-
grama um filme imperdível que 
remete a esses longos anos som-
brios. "Tatuagem" do pernambu-
cano Hilton Lacerda, é o da pró-
xima segunda (31 de março), às 
20h – a ser exibido na Sala Gilda 
e Leonardo (Rua Pedro Cincinati 
Borges, 420 – junto a UP Idiomas 
– centro de Torres).

A sessão, com entrada franca, 
encerra o 10° Ciclo de filmes de 
expressão ibero americana, reali-
zado na Sala Audiovisual Gilda e 

Leonardo, pelo Cineclube Torres, 
associação sem fins lucrativos 
com 13 anos de história, em ati-
vidade desde 2011, Ponto de Cul-
tura certificado pela Lei Cultura 
Viva federal e estadual, Ponto de 
Memória pelo IBRAM, Sala de Es-
petáculos e Equipamento de Ani-
mação Turística certificada pelo 
Ministério do Turismo (Cadastur), 
contando para isso com a parce-
ria e o patrocínio da Up Idiomas 
Torres.

Sobre o filme
Hilton Lacerda, roteirista dos 

clássicos filmes pernambucanos 
A Febre do Rato (2012) e Amarelo 
Manga (2001), reconstrói a histó-

ria de um grupo que mesmo du-
rante a ditadura dos anos 70 criou 
em Recife o “Chão de Estrelas”, 
uma equipe de teatro onde vivem 
o amor livre e a paixão pela arte.  
Este espaço e seu líder, o extrover-
tido e magnético Clécio (Irandhir 
Santos) provocam um inesperado 
encantamento por parte de um 
jovem militar (Jesuíta Barbosa).

Em novembro de 2015 o filme 
entrou na lista feita pela Associa-
ção Brasileira de Críticos de Cine-
ma (Abraccine) dos 100 melhores 
filmes brasileiros de todos os tem-
pos. "Assistimos a um filme eufó-
rico, de camadas que remetem à 
arte brasileira explodindo na tela, 
seja pelo espetáculo apresentado 

pelo coletivo ou ainda pela pai-
xão com que Lacerda explora sua 

mise-en-scène."(Renato Cabral, 
Papo de Cinema)

Filme brasileiro encerra Ciclo Ibero-americano do Cineclube Torres
"Tatuagem" do pernambucano Hilton Lacerda, é o filme de Cineclube Torres da próxima segunda (31 de março), às 20h.

A Operação Verão Total 2024-2025 
- iniciativa do governo do Rio Grande 
do Sul que leva serviços do Estado às 
praias, lagoas e balneários gaúchos 
durante a temporada de veraneio, 
encerrou recentemente  mais uma 
edição.

De acordo com o governo do Esta-

do, referente a área de segurança pú-
blica houve uma redução em todos os 
indicadores (comparando com as edi-
ções de 2023/2024 e 2024/2025). O 
destaque para queda a roubos a esta-
belecimentos comerciais de 366 para 
246 (-31%), e os roubos a pedestres di-
minuíram de 366 para 246 (-33%). Os 

casos de estelionato também apresen-
taram queda, passando de 1.831 para 
1.453 (-21%), e os roubos a residências 
diminuíram de 27 para 20 (-26%). Hou-
ve também diminuição no número de 
roubos de veículos de 27 para 26 (-4%) 
e uma redução no número de vítimas 
fatais, passando de 47 para 46, um de-

créscimo de 2%.
Além disso, durante a Operação Ve-

rão, o Corpo de Bombeiros Militar rea-
lizou 904 salvamentos, 541.558 ações 
preventivas, registrou 105.140 lesões 
por água-viva, encontrou 1.459 pes-
soas e instalou 52 guaritas com aces-
sibilidade. Já o Projeto Guarda-vidas 

Mirim, voltado ao público infantil de 
6 a 12 anos, levou dicas importantes 
sobre educação preventiva, condutas 
e cuidados na beira da praia. No total, 
2.306 crianças foram atendidas em 54 
edições no Litoral Norte e 43 no Litoral 
Sul, entre 21 de dezembro de 2024 e 9 
de março de 2025. 

Operação Verão Total: divulgado balanço final dos serviços 
de segurança na alta temporada Litoral gaúcho
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As finais do Campeonato de 
Beach Soccer das categorias de 
base Torres coroaram, no último 
final de semana, seus campeões, 
premiando ainda destaques indi-
viduais em um torneio que reve-
lou o futuro promissor do futebol 
local. 

No Sub-09, a Michel Neves 
Academy (A) sagrou-se campeã, 
com o Juventude Torres como 
vice. Miguel Correa (Juventude 
Torres) e Miguel Alves (Mar Azul) 
dividiram a artilharia, enquanto 
João Vitor (Juventude Torres) foi o 
goleiro menos vazado. Pedro Elias 
(Michel Academy A) foi eleito cra-
que, e Dante (Michel Academy A) 
o atleta revelação. A Michel Aca-
demy (B) recebeu o prêmio de 
equipe disciplina.

No Sub-11, o Mar Azul ficou 
com o título, deixando o Juventu-
de Torres com o vice. Ynauã (Mar 
Azul) foi o artilheiro, e os goleiros 
Pedro Luan (Juventude Torres) e 
Guilherme Capovilla (Mar Azul) fo-
ram os menos vazados. Bernardo 
(Mar Azul) brilhou como craque, e 
Marcos Felipe (Juventude Torres) 
foi a revelação. O Popular da Lom-
ba recebeu o prêmio de equipe 
mais disciplinada. Já no Sub-13, o 
Mar Azul fez dobradinha, vencen-
do o torneio com o Mar Azul/CDR 
como vice. Luan Eduardo (Mar 
Azul) foi o goleador, Pedro Rodri-
gues (Mar Azul) o melhor goleiro, 
Luciano (Mar Azul) o craque, e 
Evillyn (Mar Azul) a revelação. A 
própria equipe do Mar Azul tam-
bém levou o prêmio de disciplina.

No Sub-15, o Juventu-
de Torres conquistou o tí-
tulo, com o Mar Azul em 
segundo. Victor Kovalski 
(Juventude Torres) foi o ar-
tilheiro, Gabriel de Oliveira 
(Juventude Torres) o golei-
ro menos vazado, Gustavo 
Bereta (Juventude Torres) 
o craque, e Pedro Davi (Ju-
ventude Torres) a revela-
ção.   Santa Cruz recebeu 
o prêmio de equipe mais 
disciplinada. 

A administração municipal 
de Torres parabeniza todos os 
atletas, técnicos e organizado-
res pelo sucesso do torneio, 
que fortalece o esporte e re-
vela novos talentos na cidade. 
(FONTE – Prefeitura de Torres)

Campeonato de beach soccer das categorias de base 
celebra futuras estrelas do futebol torrense

O esporte de Arroio do Sal al-
cançará visibilidade internacional 
no próximo mês. O atleta Ezequiel 
Dias participará dos Jogos Mun-

diais Escolares, que ocorrem de 
04 e 14 de abril na Sérvia (sudo-
este europeu), colocando o nome 
do município entre os talentos 

europeus e globais. 
A competição Gym-
nasiade U15 2025 
será realizada em 
Zlatibor, reunindo 
atletas de mais de 
20 modalidades 
em diferentes ca-
tegorias esportivas. 
O campeão de atle-
tismo local, que já 
foi convocado para 

disputar o campeonato mundial e 
o Sul Americano pela seleção bra-
sileira, irá competir pela prova de 
atletismo de 1.500 metros.

Para conquistar a sua melhor 
marca, Ezequiel está realizando 
treinamentos intensivos em Tor-
res com o treinador da Ascort 
(Associação dos Corredores de 
Torres), Cláudio Freitas. Além dos 
treinos, está recebendo acompa-
nhamento integrado com fisiote-
rapeuta e quiropraxista. “Este é 
um caminho difícil, mas, eu tenho 
me dedicado muito. Eu estava me 
recuperando de uma lesão, mas, 

no mês passado, voltei para os 
treinos fortes. Meu objetivo é ir 
para Sérvia fazer uma marca que 
nunca fiz, conquistando o top 5”, 
fala o atleta.

A trajetória de Ezequiel
Com o sonho de se profissiona-

lizar e disputar uma Olimpíadas, 
Ezequiel se considera preparado 
para o maior desafio da sua car-
reira. Em dois anos competindo, 
o jovem é considerado muito pro-
missor pelos técnicos. Ezequiel já 
foi medalhista estadual oito vezes 
e campeão duas vezes pela sele-

ção brasileira. 
Confira alguns feitos do atle-

ta: - Campeão da seletiva para os 
jogos escolares (Jebs); - Campeão 
brasileiro escolar (Jogos Escolares 
Jebs); - Convocado pela seleção 
brasileira para disputar o Sul Ame-
ricano - Convocado pela seleção 
brasileira para disputar o campe-
onato mundial; - Campeão esta-
dual na categoria 3.0000mts Sub 
18; -Terceiro lugar na categoria 
2000mts com obstáculos Sub 18; 
- Campeão estadual na categoria 
800mts Sub 14 e recordista gaú-
cho

Atleta treinado pela Ascort representará Arroio do Sal nos Jogos Mundiais Escolares
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                  

Sob a presidência do Ver. Igor dos Santos Beretta (MDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), se-
cretaria do vereador Moisés Trisch (PT), a Câmara Mu-
nicipal de Vereadores realizou sua 8a Sessão Plenária 
Ordinária, do 1o Período Legislativo, da 19ª Legis-
latura, às 16h, do dia 24 de março de 2025. Presentes 
ainda, Ver. Antenor Justo Behncker (MDB), Verª. Carla 
Rodrigues Daitx (PP), Ver. Carlos Alberto da Silva Jac-
ques (PP), Ver. Cláudio da Silva de Freitas (Republica-
nos), Verª. Deise Scheffer Clezar (PSDB), Ver. Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (PP), Vera. Ingrid Vargas (MDB), 
Ver. José Ricardo Milanez (PL), Ver. Rafael da Silveira 
Elias (PSDB) e Ver. Vicente Machado (PSDB).

CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA
Edital nº 04/2025, dos vereadores Carla Rodrigues Daitx 
e Igor dos Santos Bereta, convidando para Audiência Pú-
blica 3° RDQA de 2024.
Edital nº 05/2025, dos vereadores Carla Rodrigues Daitx 
e Igor dos Santos Bereta, convidando para Audiência Pú-
blica RAG de 2024.
Ofício nº 144, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 02/2025, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal.
Ofício nº 145, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 34/2025, do Ver. Luciano de Matos Raupp.
Ofício nº 146, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 35/2025, do Ver. Luciano de Matos Raupp.
Ofício nº 147, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 36/2025, do Ver. Luciano de Matos Raupp.
Ofício nº 148, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 37/2025, do Ver. Luciano de Matos Raupp.
Ofício nº 149, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 38/2025, do Ver. Luciano de Matos Raupp.
Ofício nº 150, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 39/2025, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal.
Ofício nº 151, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 40/2025, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal.
Ofício nº 152, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 41/2025, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal.
Ofício nº 153, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 42/2025, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal.
Ofício nº 154, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 43/2025, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal.
Ofício nº 155, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 44/2025, de autoria da Mesa Diretora.
Ofício nº 156, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 52/2025, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal.
Ofício nº 157, de 17 de março de 2025, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Providências 
nº 141/2025, da Verª. Carla Rodrigues Daitx.
Ofício nº 158, de 17 de março de 2025, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando ata de transmissão do cargo de 
Prefeito ao senhor Delci Behenck Dimer em virtude de 
retorno de viagem a Portugal.
Ofício Nº 162/2025, do Poder Executivo, encaminhando 
os termos de convênio firmados entre a Prefeitura Muni-
cipal de Torres e Municípios diversos, com o objetivo de 
receber cedência e permutar servidores.
Ofício Nº 164/2025, do Poder Executivo, encaminhando 

Termo de Ajuste de Procedimentos firmado entre o Mu-
nicípio de Torres e os servidores do Programa SALVAR 
SAMU vinculados à Secretaria de Saúde de Torres, e 
informando que será encaminhado projeto de lei subs-
titutivo.
Convite da Superintendência Federal de Desenvolvi-
mento Agrário do Rio Grande do Sul, convidando para 
a eleição do novo conselho do CODETER do Território 
Litoral/RS e levantamento das principais demandas do 
Território Litoral/RS, a realizar-se às 9 horas do dia 27 de 
março de 2025, na sede do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Terra de Areia e Itati.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Decreto Legislativo nº 04/2025, do Ver. Gi-
braltar P. Cipriano Vidal, que concede Título de Cida-
dão Honorário do Município de Torres ao Senhor André 
Sühnel Dorneles.
Projeto de Lei nº 05/2025, do Poder Executivo, que alte-
ra a Lei nº 5.533, de 08 de janeiro de 2025, que autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria de Saúde para 
atuar no atendimento do Programa SALVAR SAMU.
Projeto de Lei nº 06/2025, do Poder Executivo, que au-
toriza o Poder Executivo a inserir ações no PPA, na LDO 
e abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orça-
mentária.
Projeto de Lei nº 07/2025, do Poder Executivo, que al-
tera a afetação de área pública, da categoria de bem de 
uso comum do povo, passando para a categoria de bem 
de uso especial, para fins de promoção e ampliação da 
atenção básica de saúde pública municipal, e dá outras 
providências.
Projeto de Lei nº 08/2025, da Mesa Diretora, que insti-
tui mecanismo de controle sobre provisões de encargos 
trabalhistas a serem pagos às empresas contratadas para 
prestar serviços de forma contínua, no âmbito do Muni-
cípio de Torres.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 93/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
autorização para o senhor Fabrício de Freitas de Olivei-
ra - 1º Ten. BM, na condição de representante dos orga-
nizadores, fazer uso da Tribuna Popular, para explanar 
assunto sobre o evento Corrida do Fogo.
Nº 94/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que requer 
autorização para assessor participar de curso Cúpula de 
Governança, nos dias 02 a 04 de abril de 2025, no Insti-
tuto de Inovação, em Canela/RS.
Nº 95/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer 
o encaminhamento de Moção de Congratulação ao pe-
queno laçador Bento Toledo Pereira, pelo seu título de 
3º lugar na modalidade de vaca parada na Fecars (Festa 
Campeira do Estado do Rio Grande do Sul).
Nº 96/2025, da Mesa Diretora, que requer autorização 
para participar do curso de Cúpula de Governança nos 
dias 02, 03 e 04 de abril de 2025, no Equipe Instituto 
Inovação, em Canela/RS.
Nº 97/2025, da Mesa Diretora, que requer autorização 
para participar do curso de Cúpula de Governança nos 
dias 02, 03 e 04 de abril de 2025, no Equipe Instituto 
Inovação, em Canela/RS.
Nº 98/2025, da Vera. Ingrid Vargas Trajano, que requer 
autorização para seu assessor Altair Gonçalves Saldanha 
participar do curso “Cúpula de Governança”, nos dias 
02, 03 e 04 de abril de 2025, na Equipe de Instituto Ino-
vação, em Canela/RS.
Nº 99/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o 
encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares de 
Manoel Inácio Silveira Filho, conhecido como Maneca 
do Peixe, pelo seu falecimento.
Nº 100/2025, do Ver. Antenor Justo Behncker, que requer 
a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 06/2025, 
que autoriza o Poder Executivo a inserir ações no PPA, 

e LDO e abrir Crédito Adicional na vigente Lei Orça-
mentária.
Nº 101/2025, do Ver. Antenor Justo Behncker, que requer 
a inclusão na ordem do dia Projeto de Lei nº 07/2025, 
que altera a afetação de área pública, da categoria de bem 
de uso comum do povo, passando para a categoria de 
bem de uso pessoal, para fins de promoção e ampliação 
da atenção básica de saúde pública municipal.
Nº 102/2025, do Ver. Rafael Silveira, que requer a in-
clusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 01/2025, 
de autoria da Mesa Direto, que cria a gratificação pelo 
exercício de atividade de Fiscal de Contrato da Câmara 
Municipal de Torres, e do Projeto de Lei nº 02/2025, de 
autoria da Mesa Diretora, que autoriza prorrogar contra-
tações de Assistente Legislativo e Agente Administrativo 
para atuarem na Câmara Municipal de Torres.

INDICAÇÕES
Nº 178/2025, da Mesa Diretora, que indica a Equatorial 
Energia - CEEE que substitua um poste de energia na 
Travessa Porto Alegre, Bairro Porto Alegre, número 204.
Nº 179/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que indica 
ao Poder Executivo, a realização de projeto prevendo o 
calçamento em “PAV’s” na Rua Honorato Simão, na Vila 
São João.
Nº 180/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que indica 
ao Poder Executivo que seja realizado estudo para altera-
ção do sentido de circulação da via pública denominada 
Calino Venâncio de Matos, na Vila São João, para que 
seja estabelecido sentido único no trecho compreendido 
do bairro em direção à marginal da BR-101.
Nº 181/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que indica 
ao Poder Executivo a denominação permanente como 
Centro Municipal Multidisciplinar de Atendimento Edu-
cacional - CEMMAE Eduardo Rocha Dengo.
Nº 182/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que indica 
ao Poder Executivo a inserção de atividades de danças de 
salão e tradicionalistas, como dança contemporânea, bal-
let clássico para compor quadro de atividades de contra 
turno escolar no ensino fundamental da rede de ensino 
municipal.
Nº 183/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
indica ao Poder Executivo que seja realizado um estudo 
de viabilidade técnica para a construção uma passarela 
elevada na RS-389 (Estrada do Mar), nas proximidades 
da Escola Municipal Fundamental Santa Rita.
Nº 184/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
indica ao Poder Executivo ao Secretário de Logística e 
Transportes do Estado do Rio Grande do Sul e ao Di-
retor-Geral do Departamento Autônomo de Estradas e 
Rodagem - DAER/RS, a viabilidade na implantação de 
acostamento com ciclovia junto a RS 389 (Estrada do 
Mar), no sentido Torres/Itapeva de Itapeva/Torres.
Nº 185/2025, da Vera. Ingrid Vargas Trajano, que indica 
ao Poder Executivo a viabilidade para fazer o transporte 
dos alunos universitários até Criciúma, para UNESC.
Nº 186/2025, do Ver. Vicente Machado, que indica ao 
Poder Executivo que seja feito um estudo de viabilidade 
quanto a instalação de barreira ecológica nos córregos 
que possuem ligação com Rio Mampituba.
Nº 187/2025, do Ver. Vicente Machado, que indica a 
CEEE Equatorial que seja efetuada a troca de postes de 
luz que encontram-se caindo na Rua Amorita, Bairro 
Guarita.
Nº 188/2025, do Ver. Vicente Machado, que indica ao 
Poder Executivo o estudo de viabilidade da construção 
de uma passarela bem como restauração da “ponte do 
saltinho” no Morro da Praia da Cal.
Nº 189/2025, do Ver. Vicente Machado, que indica ao 
Poder Executivo o estudo de viabilidade  para a ligação 
da Rua Pedro Carneiro com  a Travessa  dos Cunhas, no 
Bairro São Brás.
Nº 190/2025, do Ver. Vicente Machado, que indica ao 
Poder Executivo que seja ofertado auxílio-transporte 
para estudantes regularmente matriculados em curso de 
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nível superior, bem como curso de nível técnico ou pro-
fissionalizante, que frequentam instituições de ensino em 
outro município da região.
Nº 191/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
indica ao Poder Executivo que na baixa temporada man-
tenha as equipes de limpeza nas praias e morros.
Nº 192/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
indica ao Poder Executivo que seja disponibilizada nas 
ESFs a caixa de emergência com medicamentos que po-
dem salvar vidas.
Nº 193/2025, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder 
Executivo que seja providenciada por intermédio da Se-
cretaria de Assistência Social e Direitos Humanos uma 
cesta básica para cada  trabalhador(a) da empresa tercei-
rizada “Du Zé”.
Nº 194/2025, do Ver. Vicente Machado, que indica ao 
Poder Executivo que seja estudada a possibilidade de 
pavimentação com piso intertravado (PAV’s) na rua do 
Matadouro no Bairro São Brás.
Nº 195/2025, da Mesa Diretora, que indica ao Poder Exe-
cutivo o fornecimento de Transporte Escolar para alunos 
da Comunidade do Jacaré.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 84/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo a cópia da ata da última reunião da comissão de 
saúde, que elegeu a nova diretoria.
Nº 85/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre a realização de reunião entre 
motoristas da Educação, Assistência Social e Saúde, ser-
vidora da Ouvidoria e Secretaria Municipal de Educação.
Nº 86/2025, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que so-
licita ao Poder Executivo informações sobre as verbas 
públicas destinadas ao Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) e sobre o pagamento de benefícios aos 
seus profissionais.
Nº 87/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo informações quanto à certidão de 
denominação da via pública, localizada entre os números 
620 e 630, na Rua Manoel Ferreira Pôrto, no Bairro Vila 
São João.
Nº 88/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
solicita ao Poder Executivo informações sobre o conserto 
da autoclave da ESF São Jorge.
Nº 89/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
solicita ao Poder Executivo informações sobre a Coleta 
Seletiva de Lixo.
Nº 90/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
solicita ao Poder Executivo informações sobre a viabili-
dade de colocar em prática o Plano Municipal de Mobili-
dade Humana Sustentável Lei nº 5.477/2024.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 233/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao nivelamen-
to da via, especificamente na esquina entre a Rua Raul 
Inácio de Souza com a marginal da BR 101, na Vila São 
João.
Nº 234/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a nivelamento 
de trecho da rua com buraco na esquina da marginal da 
BR 101 com a Rua Dimas Domingos Coelho, em Vila 
São João.
Nº 235/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a colocação de 
base graduada e patrolamento na Rua Dona Esperança, 
em Vila São João.
Nº 236/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a limpeza, capi-
na e nivelamento da via pública denominada como Rua 
Sinfrônio Francisco Clezar, na Vila São João.
Nº 237/2025, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder 
Executivo o patrolamento e colocação de base na Traves-
sa da Marmoraria no Bairro Faxinal.
Nº 238/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que soli-
cita ao Poder Executivo a pintura de faixas de pedestres 
e quebra-molas ao longo de toda a extensão da Av. do 
Riacho.
Nº 239/2025, do Ver. Antenor Justo Behncker, que soli-
cita ao Poder Executivo providência para a colocação de 

uma lombo-faixa na Rua José Osório Cabral, entre o nº 
380 e nº 420, bairro Getúlio Vargas.
Nº 240/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a manutenção 
do playground da Praça Getúlio Vargas, visto que os ba-
lanços estão danificados e necessitam de reparo.
Nº 241/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento 
e à colocação de base graduada na entrada da Praia Real.
Nº 242/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento 
e à colocação de base graduada na Rua Dona Santa, na 
Praia Itapeva.
Nº 243/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à manutenção da 
pavimentação na Rua Carlos Souza próximo aos números 
57 e 540, devido a buracos na via.
Nº 244/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à instalação de 
bebedouro com água quente e gelada na praça Alberto 
Teixeira da Rosa, situada às margens da Lagoa do Violão.
Nº 245/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a limpeza 
e capina das calçadas das ruas José Nunes, Recife, Eldo-
rado, Leopoldino João da Rosa e Nova, Bairro Curtume.
Nº 246/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à rea-
lização de serviços de limpeza, corte de grama na praça 
localizada em frete a Bearte Estofaria na Av. do Riacho.
Nº 247/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à pintura 
de faixas de segurança na Av. Silva Jardim, entre os nú-
meros 12 e 13, bairro Centro.
Nº 248/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
ao Poder Executivo a instalação de equipamento de ilu-
minação pública, na Rua Ana Regina Francisco de Oli-
veira, em frente ao número 515, na Vila São João.
Nº 249/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à pintura das 
duas faixas de pedestres na Rua Caxias do Sul, na Praia 
da Cal.
Nº 250/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto ao reparo na 
tampa do bueiro localizado no início da Rua Arlindo Pas-
qualine, esquina com Avenida Castelo Branco.
Nº 251/2025, do Ver. Vicente Machado, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a colocação de que-
bra-molas na Rua Joaquim Hoffmaister, em frente ao nú-
mero 203, no Bairro Getúlio Vargas.
Nº 252/2025, do Ver. Vicente Machado, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao ensaibramento 
da Rua dos Fumageiros, bairro Águas Claras.
Nº 253/2025, do Ver. Vicente Machado, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a colocação de base 
graduada na Rua Santa Helena, Bairro Guarita.
Nº 254/2025, do Ver. Vicente Machado, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a colocação de base 
graduada na Rua 14, na Praia Real.
Nº 255/2025, do Ver. Vicente Machado, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a colocação de pa-
rada de ônibus coberta no ponto que fica na Rua da Sé, 
180, próximo a Lagoa Jardim.
Nº 256/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
solicita ao Poder Executivo a limpeza das ruas Passo Fun-
do, Santa Maria, Cachoeira do Sul, Porto Alegre, São Le-
opoldo e Novo Hamburgo.
Nº 257/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
solicita ao Poder Executivo a restauração elétrica do pré-
dio do CAPS e da Fisioterapia.
Nº 258/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
solicita ao Poder Executivo a restauração elétrica do pré-
dio da ESF São Francisco.
Nº 259/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
solicita ao Poder Executivo providências sobre retor-
no das higienizadoras para que não haja suspensões nos 
atendimentos nas unidades de saúde.
Nº 260/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
solicita ao Poder Executivo a implantação de um redutor 
de velocidade no cruzamento entre a Avenida José Maia 
Filho e Rua Washington Luiz.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Antenor Justo Behncker: Relatou que o MDB 
completou 59 anos de fundação, marco importante para a 
política brasileira, e que está realizado em fazer parte do 
partido e de sua história.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Moisés Trisch: Parabenizou os membros do SAMU 
presentes em plenário, e acredita que o Executivo bus-
cará atender as reivindicações da classe. Informou que o 
Governo Federal está enviando uma ambulância para o 
município, resultado de uma demanda do Deputado Elvi-
no Bohn Gass. Lamentou que suas emendas impositivas, 
apresentadas na gestão anterior, não foram executadas. 
Disse que, ao participar da assembleia dos servidores, 
percebeu que eles se mostraram mais livres em partici-
par, sem medo de assédio por parte do Executivo. Pediu 
que a atual administração estenda o vale-alimentação aos 
servidores do SAMU e contratados do município. Infor-
mou que o sindicato entrará com ação cautelar contra a 
empresa Du Zé, para garantir o pagamento dos salários e 
encargos a seus colaboradores.

Ver. Ver. Rafael Silveira: Espera que a proposta do 
Executivo, quanto às reivindicações dos servidores do 
SAMU, venha ao encontro dos anseios da classe. Disse 
que atualmente mais de 1500 carteiras de trabalho dei-
xam de ser assinadas devido à demora na liberação de 
projetos da construção civil pelo Executivo. Salientou 
que a cidade, que tem como fonte de renda o turismo e 
a construção civil, não está fazendo nada para trazer o 
turista na baixa temporada. Sugeriu que a Administração 
terceirize a aprovação de grandes projetos para desafogar 
o setor. Questionou se essa administração está pautada no 
desenvolvimento ou no assistencialismo. Foi categórico 
ao afirmar que as construtoras, caso deixem o município, 
dificilmente retornarão.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Enalteceu a área de cons-
trução civil no município, e o quanto agregam aos cofres 
públicos. Sugeriu ao Executivo que contrate mais profis-
sionais para aprovação de projetos acima de 1000 metros 
quadrados. Afirmou que a contratação desses profissio-
nais será paga com o aumento de edificações que serão 
aprovadas. Elogiou o Secretário de Planejamento, Gui-
lherme Biasi, muito jovem, mas extremamente dedicado 
e competente. Relatou que moradores de rua agrediram 
um servidor, nas proximidades da Lagoa dom Violão. 
Disse que alguns provocam cidadãos, roubam e têm re-
gistro na polícia. Relatou que uma bióloga, ao presenciar 
visitantes alimentando tartarugas com comida industria-
lizada, exortou-os e acabou sendo xingada. Lamentou o 
caso e pediu que os animais sejam respeitados. Fará uma 
campanha para lixeiras destinadas às bitucas de cigarro, 
destacando que a cidade precisa de muito mais lixeiras.

Ver. Igor dos Santos Bereta: Parabenizou o MDB pelos 
59 anos de história, sentindo-se honrado por fazer parte 
dele. Fez menção ao Esporte Clube São Jorge, que faz 
20 anos no bairro, parabenizando a todos os membros do 
clube. Enalteceu a atuação dos profissionais do SAMU e 
sua campanha por melhores condições de trabalho. Disse 
que a nova gestão está destinando melhorias para a EMEI 
São Francisco. Espera que o fato se concretize. Parabe-
nizou a Secretaria de Educação que está ofertando trans-
porte para os alunos da Vila São João e Comunidade do 
Jacaré para a escola São Judas. Pediu que essa secretaria 
forneça transporte aos alunos do Bairro São Jorge até a  
escola da Avenida Castelo Branco, em virtude do trânsito 
perigoso do local. Espera que a Administração aumen-
te sua proposta de reajuste salarial dos servidores. Pediu 
respeito aos vereadores da Casa quanto a comentários nas 
redes sociais. Informou que a Vila São João receberá sis-
tema de esgoto. Questionou a abertura no canteiro central 
na sinaleira em frente ao Supermercado Stok.

Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez: Pediu que todos 
preservem a natureza, fazendo menção ao lixo deixado 
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pelos visitantes. Falou sobre a coleta seletiva, que consta 
no site da Prefeitura, basta que entre em vigor. Questio-
nou a pintura da ciclovia no entorno da Lagoa do Violão, 
pintada de branco, sugerindo que seja de cor apropria-
da para ciclovias. Pediu que o Executivo faça a devida 
manutenção no Posto Central por estar em estado bas-
tante precário. Elogiou as higienizadoras da empresa Du 
Zé que, mesmo sem pagamento de salários, continuam 
tralhando nos postos de saúde. Pediu que a farmácia do 
município seja itinerante, ou seja, que vá até os bairros 
e não seja no centro da cidade. Sugeriu que os postos 
tenham maleta de primeiros socorros. Elogiou a atuação 
dos servidores do SAMU, sugerindo que as verbas fede-
rais destinadas ao SAMU sejam repassadas diretamente 
ao órgão. Convidou a todos para participar da Festa do 
Colono.

Ver. Vicente Machado: Agradeceu à Corsan pelo fecha-
mento de esgoto na Escola Tietboehl, e ao Secretário de 
Obras pela limpeza da rua no mesmo local. Elogiou a 
delegada Grace, que esclareceu denúncias feitas contra 
escolas no município. Enalteceu o Prefeito Delci que, 
em conversa, comprometeu-se com as reivindicações 
do SAMU. Parabenizou sua esposa, Janaína, pelo dia da 
Mulher comemorado na sessão solene realizada naquela 
tarde. Teceu críticas à CEEE devido a postes caindo, in-
clusive com transformadores que não são substituídos. 
Parabenizou a todas as mulheres pelo Dia Internacional 
da Mulher.

Ver. Ingrid Vargas Trajano: Fez breve retrospectiva de 
sua atuação na Câmara de Vereadores, onde defendeu a 
mulher e se colocou contra todo e qualquer tipo de vio-
lência. Disse que sente seu coração em paz, e que é pre-
ciso lutar constantemente. Espera que as lutas em defesa 
da mulher sejam uma causa coletiva.

Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal: Disse que o projeto 
de lei que desburocratiza os projetos  unifamiliares está 
em bom andamento, inclusive para os prédios. Salien-
tou que para a construção civil a agilidade nos processos 
é fundamental, por gerar emprego e renda. Em reunião 
com representantes do Barro Cortado e Pirataba, disse 
que o Governo do Estado entrará com parte do finan-
ciamento via Brasília. Espera que os vereadores da Casa 
apoiem o projeto. Disse que, em virtude de seu pronun-
ciamento a favor do SAMU, na semana anterior, houve 
eco, já que o Executivo já apresentou proposta favorá-
vel às reivindicações. Parabenizou a todas as mulheres 
que receberam homenagem em sessão solene no início 
da tarde, elogiando a atuação do presidente da Casa que 
inovou ao permitir que mulheres presidissem a sessão.

Ver. Antenor Justo Behncker: Parabenizou os Secretá-
rios de Obras e Planejamento que têm apresentado tra-
balho exemplar. Em resposta a um comentário anterior, 
disse que a construção civil existe em virtude dos equi-
pamentos e aparelhos turísticos do município. Disse que 
a cidade não cresce mais porque os bairros não desenvol-
veram, responsabilizando a administração anterior por 
essas mazelas. Esteve no posto de saúde do Rio Verde, 
que precisa de revitalização urgente. Disse que cobrará 
da atual administração por esses resultados. Foi enfático 

ao afirmar que o Prefeito Delci é o primeiro a visitar os 
bairros e periferia da cidade.

Ver. Carla Rodrigues Daitx: Agradeceu ao presidente 
da Casa, Ver. Igor Bereta, por todo apoio à realização 
da Sessão Solene em homenagem ao Dia Internacional 
da Mulher. Fez menção aos profissionais do SAMU, que 
têm lutado por reivindicações junto ao Executivo e Le-
gislativo. Em reunião com moradores do Rio Verde, co-
locou-se à disposição da comunidade para a finalização 
do asfalto da estrada que vai até Mampituba. Informou 
que levará o projeto a Brasília, ao Senador Heinz. Espera 
que logo seja votado o projeto que atende às reivindica-
ções dos profissionais do SAMU. Parabenizou os mem-
bros da ONG Renal, que realizou aferição de pressão e 
diabetes a munícipes no final de semana. Visitou quatro 
postos de saúde na semana anterior e constatou que há 
falta de estrutura para trabalho e de insumos. Afirmou 
que “é preciso urgência” e que “saúde não espera”. Pediu 
que a Secretaria de Obras reforce as ações de manuten-
ção na orla gastronômica.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Pediu por uma maior 
atenção quanto à poeira na Rua Caxias do Sul. Espera 
que sua reivindicação seja atendida, pois no local há uma 
creche e um posto de saúde. Elogiou a atuação dos ser-
vidores do SAMU e espera que esses profissionais sejam 
valorizados. Questionou a retirada dos contêineres para 
coleta de vidro de algumas localidades e que não foi feita 
a reposição deles. Disse que o esporte que mais cresce no 
mundo é o de corrida de rua, e que, em Torres, há uma 
série deles. Citou uma série de grupos de corredores na 
cidade, que precisam ser valorizados. Sugeriu que, pelo 
menos aos domingos, o Executivo feche a Prainha para a 
prática do esporte.

TRIBUNA
Alex Sander Alves dos Santos - Representante dos 
Colaboradores da Base SAMU: Disse que o SAMU 
vive um momento histórico por ver Legislativo e Exe-
cutivo empenhados na melhoria do serviço do SAMU. 
Relatou que todas reivindicações da categoria foram ou-
vidas, afirmando que quatro delas já constam no Subs-
titutivo ao Projeto de Lei nº 05/2025. Destacou que os 
recursos financeiros destinados ao SAMU, vindos dos 
governos federal e estadual, sejam encaminhados para o 
SAMU e não para o município. Relatou que, em 2024, 
mais de um milhão de reais não foi destinado ao Ser-
viço de Atendimento Móvel de Urgência. Salientou que 
o auxílio-alimentação, de acordo com as verbas atuais, 
não sairá dos cofres do município, pois tem orçamento 
próprio, basta que seja bem aplicado. Agradeceu ao Po-
der Legislativo por todo apoio. Informou que, devido aos 
baixos salários e condições de trabalho, o SAMU perdeu, 
na última semana, oito profissionais. Destacou que esse 
movimento não é somente para a categoria, mas para 
toda a população.

ORDEM DO DIA
Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2025, do Ver. Rafa-
el Silveira, que concede Título de Cidadão Honorário do 
Município de Torres ao 2º Sargento Cledson Souza Rosa. 

APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 02/2025, do Ver. Rogé-
rio Evaldt Jacob, que concede o Título de Cidadã Honorá-
ria do Município de Torres a Dra. Dinamárcia Maciel de 
Oliveira. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 03/2025, do Ver. Cláu-
dio da Silva de Freitas, que concede Título de Cidadão 
Emérito do Município de Torres ao senhor Jose Nilton 
Teixeira. APROVADO.
Projeto de Resolução nº 01/2025, da Mesa Diretora, que 
altera dispositivos da Resolução nº 01, de 1º de dezembro 
de 2022, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câma-
ra Municipal de Torres. APROVADO.
Emenda Supressiva nº 01/2025, da Mesa Diretora, ao 
parágrafo único do art. 3º da Projeto de Lei nº 01/2025, 
de autoria da Mesa Diretora, que cria a gratificação pelo 
exercício de atividade de Fiscal de Contrato da Câmara 
Municipal de Torres. APROVADA.
Emenda Modificativa nº 02/2025, ao art. 2º do Projeto de 
Lei nº 01/2025, de autoria da Mesa Diretora, que cria a 
gratificação pelo exercício de atividade de Fiscal de Con-
trato da Câmara Municipal de Torres. APROVADA.
Projeto de Lei nº 01/2025, da Mesa Diretora, que cria a 
gratificação pelo exercício de atividade de Fiscal de Con-
trato da Câmara Municipal de Torres. APROVADO.
Projeto de Lei nº 02/2025, da Mesa Diretora, que autoriza 
prorrogar contratações de Assistente Legislativo e Agen-
te Administrativo para atuarem na Câmara Municipal de 
Torres. APROVADO.
Projeto de Lei nº 06/2025, do Poder Executivo, que auto-
riza o Poder Executivo a inserir ações no PPA, na LDO e 
abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamen-
tária. APROVADO.
Projeto de Lei nº 07/2025, do Poder Executivo, que altera 
a afetação de área pública, da categoria de bem de uso 
comum do povo, passando para a categoria de bem de uso 
especial, para fins de promoção e ampliação da atenção 
básica de saúde pública municipal, e dá outras providên-
cias. APROVADO.

…………………………….

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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A empresa DTG Tecnologia Ltda 
e a Prefeitura de Arroio do Sal re-
alizaram, na noite desta terça-feira 
(25), uma apresentação aberta à 
comunidade, do projeto Bridgefy 
de cercamento eletrônico para o 
município. O evento aconteceu na 
Sociedade Amigos de Arroio do Sal. 

Pelo contrato firmado entre a 
prefeitura e a DGT Tecnologia, se-
rão instaladas 18 câmeras fixas, 
20 câmaras LPR (capaz de captu-
rar imagens de placas veiculares e 

transformar em dados), 1 central 
de comando e controle e 16 equi-
pamentos de infraestrutura exter-
na em Arroio do Sal. O valor mensal 
a ser investido será de aproxima-
damente R$ 40 mil e o sistema já 
deverá estar implantado nos próxi-
mos meses.

Conforme a municipalidade, Ar-
roio do Sal será o primeiro municí-
pio do litoral norte gaúcho a ter cer-
camento eletrônico em 100% dos 
acessos.  A DGT Tecnologia é pio-
neira em implantar o cercamento 
eletrônico no país e está presente 
em mais de 200 cidades do Brasil. 
A empresa utiliza um software de 
inteligência artificial, denominado 
“Bridgefy Safe Away”, com monito-
ramento em tempo real, sendo que 
a cobertura de videomonitoramen-

to se dará em todas as entradas e 
saídas da cidade. O sistema realiza 
ainda  a busca rápida por alvos e 
aumenta a taxa de recuperação de 
veículos pela leitura e pesquisa de 
placas sincronizadas com banco de 
dados nacionais.

De acordo com o prefeito de Ar-
roio do Sul, Luciano Pinto da Silva, a 
licitação foi feita ainda no governo 
anterior. “Entretanto, a concepção 
de cercamento que deverá atingirá 
100% dos acessos de Arroio do Sal 
foi trabalhada e estabelecida pelo 
nosso governo, que irá custear o 
projeto. O sistema atuará de forma 
espelhada com a Brigada Militar, 
Polícia Civil e com a Secretaria do 
Estado de Segurança Pública. O cer-
camento eletrônico é uma das vá-
rias estratégias de segurança públi-

ca que a administração municipal 
implementará nos próximos me-
ses”, disse o prefeito, que concluí: 
““Esse é um momento muito im-
portante. Vivemos um sentimento 

de insegurança no país e queremos 
dar um salto de qualidade usando 
inovação tecnológica. (Com infor-
mações de DaPraia News e Pref. 
Arroio do Sal)

Projeto com cercamento eletrônico em 100% dos acessos 
foi apresentado em Arroio do Sal

Arroio do Sal volta a atender população com duas salas de vacinas
As duas salas de vacinas em funcio-

namento em Arroio do Sal já estão pres-
tando atendimento normalmente para 
a população. Além do ESF do balneário 
Rondinha, que já estava em plena ati-
vidade, a sala da Figueirinha também 
voltou a funcionar nesta segunda-feira, 

dia 24. O serviço havia sido suspenso 
temporariamente devido ao término de 
contrato das técnicas especializadas no 
procedimento.

Conforme a secretária municipal de 
saúde, Marta Hettwer, as novas vacina-
doras já estão qualificadas para suprir 

as demandas municipais. Atualmente, 
duas técnicas atendem em cada unidade 
de saúde. “A contratação é uma questão 
burocrática e legal, mas buscamos so-
lucionar quanto antes. Agora, todos os 
serviços de vacinação estão normaliza-
dos com o retorno das novas técnicas 

para as unidades”, afirma Marta.
Anteriormente, os atendimentos 

eram realizados também na ESF Centro. 
Mas, devido às obras de reforma no lo-
cal, a administração municipal realocou 
o atendimento para essas duas uni-
dades. Os balneários são estratégicos 

para melhor atender as demandas de 
Arroio do Sal, já que contemplam tanto 
o lado norte (Rondinha) quanto o lado 
sul (Figueirinha) do município. Após a 
conclusão das obras no ESF Centro, os 
atendimentos nas salas de vacinas serão 
ampliados.

A Prefeitura de Dom Pedro de Al-
cântara segue investindo na renova-
ção de sua frota para garantir mais 
segurança e eficiência no transporte 
oficial. Na tarde da última terça-fei-
ra, 25 de março, foi entregue um ve-
ículo novo, um Nissan Sentra mode-
lo 2025, destinado ao Gabinete do 
Prefeito. O automóvel foi adquirido 
com recursos próprios da municipa-
lidade, ao custo de R$ 158,2 mil.

Segundo a prefeitura, a renova-

ção da frota administrativa era uma 
necessidade, visto que o veículo an-
teriormente utilizado foi adquirido 
em 2016 e, ao longo dos anos, acu-
mulou alta quilometragem, exigin-
do constantes manutenções. “Além 
disso, esse veículo não era exclusi-
vo do Gabinete do Prefeito, sendo 
amplamente utilizado por diversas 
secretarias, especialmente a Secre-
taria da Saúde, para o transporte de 
pacientes em deslocamentos para 

consultas e tratamentos em outros 
municípios. O uso intenso resultou 
em um desgaste natural, tornando 
imprescindível a substituição para 
garantir um transporte mais seguro 
e eficiente”.

Com a nova aquisição, a gestão 
busca otimizar deslocamentos, ga-
rantindo mais segurança e eficiência 
para o cumprimento da agenda ofi-
cial do prefeito e da administração 
municipal. 

Prefeitura de Dom Pedro renova frota com aquisição de veículo para Gabinete do Prefeito

O projeto – implementado em conjunto com a empresa DGT Tecnologia Ltda - usará sistema de videomonitoramento na identificação 
de veículos em saídas e entradas da cidade em tempo real, e deve estar em ação já nos próximos meses

automóvel foi adquirido com recursos próprios da municipalidade, ao custo de R$ 158,2 mil

Mais um vereador de Passo de 
Torres, no Extremo Sul de Santa Ca-
tarina, teve seu mandato cassado 
em investigação de fraude nas co-
tas de gênero nas eleições de 2024. 
Desta vez, o juiz eleitoral da 54ª 
Zona Eleitoral de Sombrio, Renato 
Della Giustina, declarou a cassação 
de Robison Daitx Roldão (PL).

Além de Roldão, foi declarada 
a inelegibilidade de outros oito 
candidatos do partido até as elei-
ções de 2032. São eles: Ana Paula 
Rodrigues dos Santos, Jean Carlos 
Peres da Silva, Marta Helena do 
Canto Ribeiro, Evandro Mota Sil-
veira, Everson Ferreira da Silva, Al-
bani Bitencourt Mengue, Jamara 

Luiza Matos Laureano e Alan Savio 
Indalêncio da Silva.

Segundo a investigação, Ana 
Paula Rodrigues dos Santos seria 
uma “candidata laranja”,  para 
garantir os 30% de vagas nas elei-
ções que devem ser destinadas a 
mulheres. A investigada recebeu 
apenas quatro votos e não teve 
movimentação nas prestações de 
contas de campanha.

Apesar de ter recebido R$ 
2.000,00 e mais R$ 320,00 do Fun-
do Partidário, verificou-se a inexis-
tência de impressão de santinhos, 
papéis e adesivos para veículos, 
propaganda em jornais, entre ou-
tros na campanha de Ana. Os can-

didatos podem recorrer em até 
três dias. 

Dois outros vereadores 
cassados anteriormente

No dia 10 de março, outros dois 
vereadores de Passo de Torres, 
eleitos pelo PSDB/Cidadania em 
2024, Guilherme da Silva “Gui-
do” e Ademilson Batista da Silva, 
também tiveram seus mandatos 
cassados. Além deles, outros oito 
candidatos foram declarados ine-
legíveis até 2032.

Além disso, a prestação de con-
tas dessas candidatas apresentou 
padrão idêntico e não foram en-

contrados indícios de campanha 
efetiva, como materiais de divulga-
ção ou presença nas redes sociais.

Em nota, a defesa dos dois ve-
readores cassados informou “que 
vai recorrer da sentença, por en-
tender que, na decisão, o juiz não 
analisou todas as provas que com-
provam que a candidata efetiva-
mente teve atos de campanha, e 
que, portanto, não se configura a 
acusação de candidatura laranja”. 
Segundo a advogada Jéssica Feijó, 
do escritório Feijó Advogados As-
sociados, a defesa está confiante 
de que os mandatos dos dois ve-
readores serão mantidos com o 
recurso.

Mais um vereador de Passo de Torres é cassado em investigação de fraude nas cotas de gênero
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Secretária de Turismo de Morrinhos do Sul assume presidência da ATL Norte

Na última reunião da Associa-
ção de Turismo do Litoral Norte 
(ATL Norte), realizada na Câmara 
de Vereadores de Três Cachoei-
ras, na terça-feira (25/3), foi elei-
ta a nova diretoria para liderar a 
entidade. A nova presidente é Ju-
celaine Evaldt de Medeiros (foto), 

secretária de Turismo de Morri-
nhos do Sul. “Nosso objetivo é unir 
forças para desenvolver ações que 
impulsionem o setor e valorizem o 
potencial turístico da região de for-
ma integrada”, destacou Jucelaine.  

A diretoria contará ainda com 
Everton Barbosa como vice-presi-

dente, Marcelo 
Benetti Selau e 
Rafael Loredo 
no setor jurídi-
co, além de Tia-
go Lucas Cor-
rêa e Paulo no 
Conselho Fiscal.  
Representando 
Três Cachoei-
ras, a secretária 

de Turismo e Cultura do município, 
Gleice Santos, assumiu o cargo de 
1ª secretária no conselho.

A prefeita de Três Cachoeiras, 
Fabiana Leffa, destacou a impor-
tância de sediar o encontro e de os 
municípios trabalharem juntos pelo 
crescimento do setor. “Receber um 
evento como esse reforça o papel 
de Três Cachoeiras na construção 
de um turismo forte e sustentável. 
Precisamos unir forças, trocar ex-
periências e criar estratégias em 
conjunto para valorizar ainda mais 
o potencial da região”, afirmou.  

A ATL Norte desempenha um 
papel de articulação entre muni-
cípios da região, empresários e 
demais agentes do setor, buscando 

estratégias para potencializar o tu-
rismo na região. “Queremos con-
solidar esses municípios como um 

destino turístico atrativo ao longo 
de todo o ano”, conclui a nova pre-
sidente.

Reunião foi realizada em Três Cachoeiras. Associação debate prioridades regionais para potencializar o Turismo no Litoral Norte do RS

Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara planeja 
ações de saúde nas escolas

Na tarde da última quarta-feira 
(19), a Secretaria da Saúde e Bem-
-Estar de Dom Pedro de Alcântara 
sediou uma reunião para definir o 
cronograma das ações de saúde que 
serão realizadas nas escolas muni-
cipais e estaduais ao longo do ano. 
O encontro reuniu a secretária da 
Saúde, Janaína, a secretária de Edu-

cação, Talía, a vice-prefeita, Cátia, a 
diretora da EMEF Professora Luzia 
Rodrigues, Gabriela, a chefe do Pro-
grama de Saúde Comunitária, Pame-
la, e a vice-diretora da Escola Esta-
dual de Ensino Médio Dom Pedro de 
Alcântara, Deise Cunha.

Durante a reunião, foram discuti-
das estratégias para a ampliação do 

acesso dos estudantes a atendimen-
tos preventivos e ações educativas, 
abordando temas como saúde bucal, 
vacinação, alimentação saudável e 
bem-estar mental. A iniciativa busca 
fortalecer a parceria entre saúde e 
educação, garantindo um ambiente 
escolar mais seguro e propício ao de-
senvolvimento integral dos alunos.

Seletiva gaúcha de surf trará atletas e ações diversas para praia de Arroio do Sal

Vem aí a seletiva gaúcha de surf 
de Arroio do Sal, evento inédito nas 
areias da cidade. A competição, que 

servirá de formação para a equipe 
de base do campeonato brasileiro 
(em Pernambuco), acontece neste 

sábado (29) e domingo (30) na bei-
ra-mar principal (guarita guarda-vi-
das 38). Com transmissão ao vivo 
pela internet, o evento esportivo é 
uma realização da Secretaria de Tu-
rismo, Esporte, Juventude e Cultura 
de Arroio do Sal e da FGS (Fundação 
Gaúcha de Surf). Segundo o presi-
dente da FGS, Fernando Cunha, o 
Nando, grande estrutura e ativida-
des paralelas ao evento estarão es-
perando pelo público.

Até o momento, a organização da 
seletiva já registrou mais de 60 ins-
critos nas categorias, que vão de 10 
a 18 anos. Além das baterias de surf, 
a programação está repleta de ações 
que ocorrerão ao longo do final de 

semana. O SESC (Serviço Social do 
Comércio) também participará do 
evento com estande com futmesa, 
brinquedos e outras atividades para 
a família toda. “Este será um final de 
semana de muitas atividades, have-
rá muitas coisas para o pessoal inte-
ragir. As marcas montarão suas lojas, 
teremos escolinha de surf, limpeza 
de praia e a Monster Energy distri-
buirá energético”, conta Nando.

 Para avaliar o desempenho dos 
atletas, a estrutura contará com pa-
lanque de dois andares para os jura-
dos, além das áreas para os surfistas. 
A programação começa no sábado 
com disputas classificatórias e as fi-
nais e cerimônia de encerramento 

serão no domingo. A seletiva gaú-
cha também está contando com pa-
trocínio da marca de surf Mormaii, 
apresentação das lojas Planeta Surf 
e colaboração da ASAS (Associação 
de Surf de Arroio do Sal) e da ASR 
(Associação de Surf de Rondinha).

Nando garante que as baterias 
da competição serão acirradas e de 
alto nível. A seletiva gaúcha irá reu-
nir os talentos mais promissores do 
Rio Grande do Sul em 5 categorias 
juvenis. Entre tantos nomes de des-
taque está o do bicampeão gaúcho 
Luigi Wengrover, de 16 anos. O atle-
ta recentemente esteve surfando no 
Havaí e também é vice-campeão ca-
tarinense de 2024.

A competição, que servirá de formação para a equipe de base do campeonato brasileiro (em Pernambuco), acontece neste sábado (29) e domingo 
(30) na beira-mar central de Arroio do Sal.

Vereadores de Arroio do Sal querem criação de fundo financeiro para atendimento de animais de rua

Está tramitando Na Câmara de Ve-
readores de Arroio do Sal a Indicação 
08/2025, de autoria conjunta dos vere-
adores do MDB Giovani dos Reis e Eli-
zandra França Bittencourt, que solici-
tam a “criação de um fundo municipal 
para investimentos em saúde animal e 
ações voltadas aos animais em situa-
ção de rua”.

No texto de justificativa da Indica-
ção parlamentar, os autores reportam 

que seriam recursos destinados à com-
pra de medicamentos, rações, insumos 
e serviços veterinários para atender 
animais em situação de rua. “O núme-
ro crescente de animais abandonados 
gera impactos diretos na saúde públi-
ca, no meio ambiente e na segurança 
da população. Animais sem cuidados 
adequados ficam expostos a doenças, 
maus-tratos e fome, o que agrava o ris-
co de transmissão de enfermidades e 

aumenta a demanda por ações corre-
tivas” dizem os autores no documento.

Os vereadores encerram a justi-
ficativa da matéria lembrando que, 
conforme suas avaliações, investir em 
políticas públicas de proteção e saúde 
animal não só garante o bem-estar dos 
animais, mas também contribui para o 
equilíbrio da convivência urbana e para 
a prevenção de problemas que afetam 
toda a coletividade.

Giovani dos Reis e Elizandra Bittencourt juntos afirmam que o objetivo da ação trata de ação ambiental e de convivência harmônica urbana 
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Na terça-feira (25 de março), 
o prefeito de Torres Delci Dimer, 
acompanhado do vice-prefeito, 
André Pozzi, da secretária de Assis-
tência Social e Direitos Humanos, 
Michele Brocca, e do secretário de 
Planejamento e Participação Cida-
dã, Guilherme Biasi, apresentou 
ao promotor da Vara da Infância e 
Adolescência, Marcelo Simões, o 
projeto de construção da nova Casa 
de Acolhimento do município. A 
iniciativa tem como objetivo garan-
tir melhor atendimento, bem-estar 
e qualidade de vida aos usuários.

A nova unidade, que será cons-
truída em Torres, foi detalhada em 
reunião no Ministério Público, re-
forçando o compromisso da admi-
nistração municipal com políticas 
públicas voltadas à proteção de 
crianças e adolescentes. O projeto 

busca oferecer estrutura adequa-
da e um ambiente acolhedor para 
quem necessitar do serviço. Acom-
panharam a reunião o engenheiro, 
Rubem Machado, o arquiteto Ra-
fael Fonseca, a diretora da Mulher, 
Débora Fernandes e a presidente 
do Conselho Municipal da Criança 
e do Adolescente (COMDICA), Re-
nilda Capovilla.

O prefeito Delci Dimer destacou 
a importância da parceria com o 
Ministério Público para viabilizar 
a obra. “Esta casa representa um 
avanço na assistência social do 
nosso município, assegurando dig-
nidade e apoio às famílias e jovens 
em situação de vulnerabilidade”, 
afirmou. 

Palestras de formação
E na mesma terça-feira (25), foi 

realizada uma capacitação desti-
nada aos servidores cuidadores 
da Casa de Acolhimento de Tor-
res, com o objetivo de aprimorar e 
qualificar os serviços prestados na 
unidade de alta complexidade. 

O evento contou com duas pa-
lestrantes: A advogada Mayara Pe-
res Pereira apresentou temas im-
portantes relacionados aos direitos 
da Criança e do Adolescente, à Lei 
da Parentalidade Positiva e aos di-
reitos das crianças e adolescentes 
com Neurodivergência e Deficiên-
cia, oferecendo uma visão detalha-
da sobre as garantias legais que as-
seguram a proteção e o bem-estar 
desse público.Já a psicopedagoga 
Andressa de Oliveira Maciel Cardo-
so abordou o manejo com crianças 
neurodivergentes, apresentando 
estratégias e ferramentas para que 

os cuidadores lidem de maneira 
eficaz com as particularidades dos 
acolhidos, respeitando suas espe-

cificidades e promovendo um am-
biente inclusivo e acolhedor(FON-
TE – Prefeitura de Torres)

GERAL

Apresentado ao Ministério Público projeto de nova Casa de Acolhimento de Torres

FGB será responsável pela organização técnica do Festival Internacional de Balonismo de Torres
Foi assinado na tarde des-

ta quinta-feira (27), o contra-
to que confirma a Federação 
Gaúcha de Balonismo (FGB) 
como responsável pela orga-
nização técnica do Festival In-
ternacional de Balonismo de 
Torres. Este será o terceiro ano 
consecutivo que a entidade 
estará a frente das operações 

técnicas do maior festival da 
modalidade no Brasil. 

A reunião de assinatura 
contou com a presença do se-
cretário de Turismo de Torres, 
Gabriel de Mello, do Presiden-
te da FGB, Rogério Daitx, do 
vice-prefeito André Pozzi e do 
prefeito Delci Dimer.

Destaque internacional há 

anos em Torres (por lei deno-
minada Capital Brasileira do 
Balonismo), o Festival Interna-
cional deste ano ocorre entre 
1° e 4 de maio. Ainda foi anun-
ciado que, junto ao evento vai 
acontecer a 1ª etapa do Cam-
peonato Gaúcho de Balonis-
mo. (Com informações de Blog 
do Balonismo)

No dia 19 de março, a Secretaria 
de Trabalho, Indústria e Comércio de 
Torres promoveu um café especial em 
homenagem ao Dia do Artesão. O even-
to, realizado ao lado da Casa da Terra, 
reuniu artesãos locais e contou com a 
presença de autoridades municipais, 
incluindo a primeira-dama Cibele Poli 
Messinger, a segunda-dama Fernanda 
Bitelo, a secretária Patrícia Cândido, a 
diretora Sâmera Elias, além dos verea-
dores José Milanez e Carla Daitx.

A iniciativa teve como objetivo 
valorizar o trabalho dos artesãos, 
reconhecendo a importância do ar-
tesanato para a cultura e economia 
do município. Durante o encontro, 
os participantes puderam compar-
tilhar experiências e fortalecer la-
ços, reforçando o compromisso da 
administração municipal em apoiar 
e fomentar essa atividade tão signi-
ficativa para a comunidade torren-
se.

Feira de artesanato agora 
é semanal
Já neste sábado, 22 de março, a Praça 

Getúlio Vargas recebeu a abertura da Fei-
ra de Artesanato de Inverno, que ocorrerá 
aos sábados de forma intercalada entre a 
Praça XV e a Praça Getúlio Vargas. A próxi-
ma edição acontecerá no dia 29 de março, 
desta vez na Praça XV. A organização re-
força que todas as medidas de fiscalização 
e apoio aos expositores serão mantidas 
para o sucesso contínuo da feira.

Café reúne artesãos em comemoração 
ao Dia do Artesão em Torres

A Comissão de Economia, Desenvol-
vimento Sustentável e do Turismo da 
Assembleia Legislativa, reunida na ma-
nhã desta quarta-feira (26), aprovou, de 
forma conclusiva, o projeto de Lei (PL) 
525/2023 que institui o roteiro turístico 
“Rota das Bananas”. 

O roteiro turístico “Rota das Bana-
nas” é composto pelos municípios de 
Morrinhos do Sul, Santo Antônio da Pa-
trulha, Três Cachoeiras, Terra de Areia, 
Três Forquilhas, Caraá, Mampituba, 
Maquiné, Torres, Itati, Dom Pedro de 
Alcântara e Osório.

Na justificativa ao PL, o autor, de-
putado Luciano Silveira (MDB), alegou 
que a criação de uma rota turística tem 

por objetivo identificar e reconhecer o 
potencial da região, envolvendo o go-
verno do Estado, governos municipais, 
a sociedade civil, produtores, entidades 
e empresas, numa construção ampla 
que torne o cultivo da banana e seus 
subprodutos fonte de estímulo ao tu-
rismo regional, ao cooperativismo e à 
produção agroindustrial.

Além de promover desenvolvimento 
econômico para o Litoral Norte e gerar 
muitos postos de trabalho, a banana faz 
parte da cultura da região e é caracte-
rística marcante principalmente dos 
municípios localizados na encosta da 
Serra, às margens da BR 101. O projeto 
também propõe a criação de um selo 

que identifique o produto produzido na 
região da rota. Agora o projeto vai para 
aprovação do governador gaúcho, Edu-
ardo Leite.

A reunião foi conduzida pelo depu-
tado Gustavo Victorino (Republicanos), 
presidente do colegiado e participa-
ram da reunião os deputados Aloísio 
Classmann (União), Dirceu Franciscon 
(União), Eduardo Loureiro (PDT), Gui-
lherme Pasin (PP), Halley Lino (PT). 
Marcus Vinícius (PP), Paparico Bacchi 
(PL), Pedro Pereira (PSDB), Professor 
Claudio Branchieri (Podemos).

• FONTE - Dapraia News com infor-
mações da Assembleia Legislativa RS

Assembleia Legislativa aprova projeto que cria Rota das Bananas 
no Litoral Norte gaúcho

Visita a Bananal do Silmar Mengue Behenck, no Morro do Coco, em 
Dom Pedro de Alcântara (FOTO por Centro Ecológico)
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patrocinada pelo próprio regime, conti-
nuaram com alto poder de influência.  

Mesmo a  Constituição de 88 , resul-
tado do  caráter liberal daquele proces-
so, absorveu a letra da Lei da Anistia de 
1979, blindando os militares que acaba-
ram como espécie de eminência "farda" 
do Poder Republicano. Seus acólitos 
sempre levantavam o famoso Art. 142 
da Constituição como ameaça às Insti-
tuições.  Insatisfeitos, aliás, com a con-
dução de Dilma Roussef (2011-2016)” 
na Comissão da Verdade”, que trouxe 
à público os crimes dos porões da di-
tadura, acabaram abraçando a eleição 
de Bolsonaro em 2018. Mas os tempos 
haviam mudado. A Sociedade Civil e as 
Instituições do Estado se fortaleceram 
muito nas quatro últimas décadas da re-
democratização e resistiram à proposta 
do retrocesso fundada em argumentos 
esdrúxulos das Redes Sociais manipula-
das e do Gabinete do Ódio instalado no 
Palácio do Planalto, senão da boca do 
próprio Bolsonaro. 

O extremismo de direita, porém, não 
convenceu os brasileiros que acabaram 
derrotando-o em 2022. Faltava o episó-
dio de 8 de janeiro de 2023 para entor-
nar o caldo e reabrir o processo de aber-
tura. E aconteceu, permitindo à Polícia 
Federal desvendar toda a trama golpista 

restauradora do autoritarismo,  urdida 
no Palácio do Planalto.  E felizmente , 
no dia 27 passado (março/2025), come-
çamos a enterrar o “intervencionismo 
moderador”. Começamos a consagrar o 
império da Toga, através do Judiciário, 
guardião da Lei, sobre a Espada. Bolso-
naro e sete de seu alto staff, um primeiro 
conjunto de um total de 34 indiciados, 
estão indiciados pelo Superior Tribunal 
Federal por conspiração contra a demo-
cracia  e  deverão, agora, se submeter 
a processo criminal grave. Dificilmente 
escaparão da cadeia. Uma lição não só 
uma para todos aqueles que se insur-
gem com prepotência contra o Estado, 
mas um novo marco na construção do 
regime republicano e no aprofundamen-
to da democracia-entre-nós. 

Penso que não foi uma vitória da es-
querda, do Lula ou do PT. Foi uma vitó-
ria da democracia. E este processo, que 
se prolongará ainda por alguns meses, 
não será o passo o definitivo no rumo 
da estabilidade política da Nação. Ainda 
sofreremos sobressaltos, mas resistire-
mos.  A utopia, no nosso caso, demo-
crática, como dizia Galeano, não é um 
poste de luz ao qual se chega e abraça, 
mas uma luz no horizonte que nos guia 
rumo a um mundo mais civilizado.  Viva 
a República!

Nesta semana, dois acontecimentos 
importantes e interligados, do ponto de 
vista da vida pública no Brasil: Aniver-
sário, no dia 25 de março, da primeira 
Constituição, de 1824, e aceitação pelo 
Supremo, no dia 27, da denúncia da 
Procuradoria Geral da República, com 
base em vasto inquérito da Policia Fede-
ral, contra o ex Presidente Bolsonaro e 
figuras do alto escalão do seu Governo, 
por tramarem contra o Estado de Direi-
to Democrático. Doravante, são réus e 
se espera que todos os ritos processu-
ais lhes sejam garantidos, sobretudo no 
tocante à presunção de inocência dos 
mesmos e ampla garantia de sua defe-
sa. 

Onde a conexão, tão distante destes 
dois fatos?

Na Constituição de 1824,  consagrou-
-se, como resquício do Absolutismo, o 
PODER MODERADOR do Imperador. Foi 
uma excrescência autoritária que aca-

bou se ramificando em anos posterio-
res. Na Proclamação da República, este 
Poder foi extinto, mas acabou sendo as-
sumido pelas Forças Armadas, sobretu-
do o Exército, que ganhara desenvoltura 
e protagonismo na vida política do país 
depois da Guerra do Paraguai. O “civilis-
mo” de Ruy Barbosa jamais prosperou.  
Desde então, militares  tiveram  papel 
preponderante no país, até o Governo  
Bolsonaro, inclusive no período Vargas. 
Getúlio , em 1930, venceu a Revolução 
com o apoio dos "tenentes", jovens ofi-
ciais que se rebelaram durante a década 
anterior (1920) contra a República Ve-
lha e que  se constituíram em lideranças 
estaduais com forte projeção nacional. 
Dividiram-se os militares ao longo da 
Guerra Fria (1947-1991) e acabaram in-
tervindo,  em 1964, mantendo-se ferre-
amente no  Poder por 21 anos. Veja-se o 
filme “O dia que durou 21 anos”... Com 
a redemocratização na década de 1980, 

OPINIÃO - VIVA A REPÚBLICA 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
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(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

A incrível estória de Gilberto Bezerra de Farias: Um ilustre cicloviajante em Torres
Por Teresa Cristina e 
Felipe Araujo Santos
________________________

Uma vida de aventuras e núme-
ros incríveis: São setenta e cinco 
anos, quarenta e cinco de estrada, 
pedalando sua bicicleta.  Foram 142 
países percorridos em mais de meio 
milhão de kms sobre duas rodas (e 
quase 100 mil km caminhados), que 
lhe valeram três voltas ao mundo. 
Fala quatro idiomas.

E têm mais números extraordi-
nários nesta conta sobre Gilberto 
Bezerra de Farias Castelo Branco. 
Ele diz que são 36 filhos, doze mu-
lheres de diferentes nacionalidades 
,mais de 100 netos. Seu filho mais 
velho têm 53 anos e o mais novo 3 
anos, a mesma idade de seu bisne-
to.

Tudo isso é contado em 12 livros 
e 22 documentários escritos e pro-
duzidos por ele - fora as entrevistas, 
entre elas no Programa do Jô e ou-
tras tantas, mundo a fora. 

“O Sonho é pessoal. 
O meu era viajar”

Acreano de nascimento, paren-
te do Ex-Presidente da República, 
General Castelo Branco, Gilberto 
(também conhecido como Trotta 
Mondos) é formado em Engenharia 
Eletrônica. Muitos anos atrás, ga-
nhou uma bolsa para cursar Enge-
nharia Nuclear em Houston e foi lá 
nos EUA, que começou a sua grande 
aventura. Largou o curso pela meta-
de e começou a viajar com uma co-
lega, que topou em acompanhá-lo. 
Ouviu na época que era louco por 
largar uma vida promissora, mas foi 
assim mesmo.

Ele conta que teve esposas de 
12 nacionalidades diferentes: para-
guaia, Costa Riquenha, Mexicana, 
norte-Americana, Dinamarquesa, 
Francesa, Tailandesa, Norueguesa, 
Finlandesa, Tunisiana, Australiana e 
Brasileira .Alguns de seus filhos nem 
falam português... mas Gil, como é 
chamado, tem contato com todos.

“O sonho é pessoal, o meu era 
viajar e as minhas esposas me 
acompanhavam ,mas quando que-
riam paravam e voltavam para o seu 
local de origem, com nossos filhos. 
Eu ajudei a criar todos, mesmo a dis-
tância, pagando pensão e passando 
ensinamentos”. indica Gil, que atual-
mente é casado (há vinte anos) com 
uma acreana, mãe de seis filhos 
seus. “Ela é o amor que tanto procu-
rei. Agora sou totalmente fiel”.

Para se manter, Gil vende seus 
documentários e livros. Para dormir, 
monta sua barraca em postos de ga-
solina, às vezes em Corpo de Bom-
beiros. Ele diz que gasta em torno de 
R$120,00 diários com alimentação, 
banhos e manutenção de sua bici-
cleta.

Aventuras na estrada

Passando aqui por Torres, Gil 
conversou com o Jornal A FOLHA. 
Entre diversas histórias, lembrou 
que, no ano de 1994, atravessando 

a América, estavam ele e sua esposa 
da época na fronteira de El Salvador 
com a Guatemala, que na ocasião 
estava em guerra. Foi parado na 
aduana para entrega dos passapor-
tes. Os oficiais então abriram o seu 
passaporte e viu que estava escrito 
Jornalista (ele usava o termo por ser 
escritor), então o oficial falou "Mais 
um" e o mandou entrar em uma 
sala, onde outros jornalistas se en-
contravam. Lá dentro ficou sabendo 
que o exército salvadorenho estava 
devolvendo mísseis para a Guate-
mala, pois entraram num acordo 
de trégua e não queriam que fosse 
filmado, mas um dos jornalistas que 
ali estava falou para Gil: ‘Você não é 
aquele aventureiro que tem várias 
esposas e filhos? Então eles pega-
ram o seu passaporte, porque aqui 
isso é crime, e é punido sabe como? 
Com castração’. “Me assustei muito, 
mas em seguida peguei nossos pas-
saportes de volta."

O recado que deixa para as pes-
soas é: "Dêem oportunidade para 

a liberdade, se aventurar é trocar a 
roupa de alma. Se aventurem." Ele 
termina dizendo que pretende con-
tinuar na estrada, pedalando sua bi-
cicleta, enquanto tiver saúde.

E quem quiser continuar acom-
panhando as aventuras deste fami-
gerado aventureiro e viajante bra-
sileiro, pode acessar sua página no 
Instagram - https://www.instagram.
com/giltrottamondos/ 

GERAL 

Na última segunda-feira 
(24), a Prefeitura de Passo 
de Torres renovou o convê-
nio com a Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais 
(APAE), garantindo um re-
passe anual de recursos em 
2025. O recurso será utilizado 
para a manutenção das ativi-

dades.
O prefeito Valmir Rodri-

gues ressaltou a importância 
da parceria para a comunida-
de. “A APAE presta um servi-
ço fundamental para muitas 
famílias, e a Prefeitura segue 
comprometida em apoiar 
essa instituição, que promove 

inclusão e qualidade de vida 
para as pessoas com deficiên-
cia”, afirmou.

A diretoria segue organi-
zando eventos para arrecadar 
recursos e viabilizar as melho-
rias necessárias, mantendo o 
compromisso com as mais de 
140 famílias atendidas.

Prefeitura de Passo de Torres renova 
convênio com APAE
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REMEMBRANÇAS
O  L A D O  D E  L Á  M A I S  P E R T O  D O  Q U E  O  D E  C Á

Quando se tem mais de sessenta anos, o lado de lá está mais
perto do que o de cá. Por isso, uma das frases que mais ouvimos
é: aproveite o tempo que resta. Mas aí está o problema! Será
mesmo que não aproveitamos o tempo que já passou?
Há uma frase atribuída a John Lennon (ver nota de rodapé no
final da coluna) que diz mais ou menos assim: “A vida é o que
acontece enquanto fazemos planos para o futuro”. Se for isso
mesmo que acontece, cabe a cada um de nós vasculhar o
próprio passado e refletir sobre o que viveu até hoje. E, se achar
que John Lennon tem razão, pode ser que ainda dê tempo de
aproveitar melhor os próximos anos.
Aos mais jovens, digo: vivam o agora. Não esperem para
entender isso só quando forem mais velhos. Mas será que
alguém já nos dizia isso quando éramos jovens e simplesmente
não ouvíamos?
Bom, essa é uma questão para filósofos ou psicólogos.
Nessa ideia de vasculhar o passado, lembrei-me de duas
colunas que li há algum tempo nos livros do Ruschel e do Muri,
onde eles descreviam a cidade em épocas distintas. Fiz até duas
colunas sobre elas. Nessas reminiscências, os dois autores
deixaram um legado para nós, mostrando a vida, os costumes e
as características da cidade em tempos diferentes.
Vou aproveitar essa ideia de olhar para o passado e dar a minha
modesta contribuição, relembrando (enquanto escrevo) como
era a cidade de Torres na minha infância, entre os anos 60 e 70.

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3

Tudo por aqui era mais devagar.
Lembro-me das ruas de
paralelepípedo e de outras ainda
de chão batido, com muito barro
nos dias de chuva. Havia apenas
duas escolas: o Grupo Escolar
Marcílio Dias (assim mesmo), no
Morro do Farol, e o Jorge Lacerda,
que já ficava no mesmo local de
hoje, mas do outro lado do
terreno. O hospital era pequeno e
ficava no mesmo lugar onde está
até hoje.
As igrejas católicas eram apenas
duas: a Matriz São Domingos e a
Santa Luzia (que, na época, tinha
outro formato). Não existiam
igrejas de bairro. Outras religiões
tinham seus templos, mas
lembro-me apenas de uma, na
rua Cel. Pacheco, que hoje nem
existe mais.
O comércio se concentrava na
parte alta da cidade e ao longo
da Barão do Rio Branco, até a
altura do Bom Rancho. O
supermercado da cidade era o
Real (que mais tarde se tornaria o
Nacional). Havia poucos
mercados pequenos e muitos
“armazéns”. Padaria famosa era
só uma: a do seu Generino, Vera
Cruz, comprada de seu fundador,
Alvim Freitas. Eu gostava muito
de comprar as rosquinhas de
vento quando saía da escola.
Os clubes da época eram o
CAPESCA e a SAPT (este último só
funcionava no veraneio e não era
para os torrenses). Existia
também o Clube da Praia da Cal,
que só operava na temporada.
Esse era ainda mais restrito, um
clube apenas para os caxienses
que possuíam casas de veraneio
nessa praia. Naquele tempo, os
clubes tinham uma importância
muito maior do que têm hoje.
O cinema era a diversão dos
domingos: matinê à tarde com
filmes de bangue-bangue
italiano, Mazzaropi e outros, no
Cine Ronda. O outro cinema, o da
SAPT, só funcionava na época do
veraneio. Esse trazia para a

CONVÊNIOS

 cidade filmes recém-lançados na
capital, o que era muito esperado
por quem gostava de cinema.
A estação rodoviária ficava em
frente ao Banrisul de hoje (onde
antes foi o Supermercado Real).
Mais tarde, foi transferida para a
rua Borges de Medeiros, onde
hoje ficam os fundos do banco
Sicredi.
A avenida ao longo da Praia
Grande não era uma avenida,
mas uma rua que terminava
antes da SAPT. Não havia
calçadão, apenas uma calçada
pequena e estreita. Logo abaixo
da descida para a praia, havia
alguns trailers (algo como os food
trucks de hoje), que faziam o
papel dos quiosques atuais. Eram
uns três ou quatro, não me
lembro muito bem. A faixa de
areia até o mar era longa, e nela
se espalhavam os famosos (e
polêmicos) guarda-sóis da SAPT,
que enfeitavam a praia e serviam
aos sócios do clube.
Relembrar esse passado recente
(ou nem tão recente assim) me
fez perceber que, sim, a vida
aconteceu enquanto eu fazia
planos para o futuro. E, enquanto
esses planos eram pensados, eu
também vivia.
Não sei se lembrei de tudo, mas o
que esqueci pode ser base para
uma nova coluna de
reminiscências — ou
remembranças, como dizia o seu
Guido Muri.

Nota de rodapé:
A frase que todos acham que foi Lennon
quem disse foi primeiramente atribuída a
Betty Talmage, depois a Thomas La Mance,
Margaret Millar, William Gaddis e Lily
Tomlin. Mas a primeira vez em que
apareceu registrada foi em 1957. O autor é
Allen Saunders, um escritor, jornalista e
cartunista americano. A frase foi publicada
na revista Reader’s Digest e Lennon não
mudou quase nada: “A vida é o que
acontece com a gente enquanto estamos
fazendo outros planos”.

Fonte: Superinteressante
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